
Processo por propaganda irregular
de João Victor vai para o TRE-SP

A Federação Brasil da Esperança irá
recorrer da decisão, uma vez que há
entendimento de que o prefeito fez
campanha antecipada de candidata

A Federação Brasil da Espe-
rança, na cidade de Águas de São
Pedro, irá recorrer ao TRE (Tribu-
nal Regional Eleitoral) do Estado
de São Paulo, com a solicitação de
cassação da candidatura a prefei-
to de João Victor Barboza, atual
chefe do Executivo, que tenta a re-
eleição, e da candidata a vereado-
ra pelo PL, Camila Vanni dos San-
tos Mazella, em função de que teri-
am feito campanha eleitoral ante-

cipada, o que configura crime elei-
toral. Apesar de o juiz eleitoral de
São Pedro Luciano Francisco Bom-
bardieri não ter considerado crime
eleitoral, a Federação Brasil da Es-
perança irá recorrer da decisão,
uma vez que há entendimento de
que o prefeito fez campanha an-
tecipada da candidata a verea-
dora Camila Vanni dos Santos
Mazella, o que é vedado pela le-
gislação eleitoral. A15

Federação Brasil da Esperança vai recorrer da decisão em primeira Instância do Poder Judiciário

MARIA ELY, PREFEITA; MORAES, VICE – Com o
desafio de ser a primeira mulher a comandar a Prefeitura de
Águas de São Pedro, a empresária Maria Ely de Lima Bueno (PSD)
é candidata a prefeita na Estância. Casada há 32 anos com Marce-
lo da Silva Bueno (Pato), e mãe das jovens Mayara, Maria Clara e
Maria Eduarda, ela propõe uma gestão técnica e participativa.
Ao seu lado, Maria Ely tem como vice o empresário Antonio
Pereira de Moraes, o Moraes do Grande Hotel. Em entrevista
à Tribuna de São Pedro - como já feita com outros candi-
datos - a candidata detalha suas propostas pautadas em
políticas públicas justas e igualitárias. Na foto, durante a
convenção do PSD que lançou a candidatura de Maria
Ely e Antonio Pereira de Moraes.   A16

QUEIMADAS – Quase sempre que um processo de com-
bustão e queima é iniciado em alguma floresta, unidade
de conservação ambiental e demais áreas de vegeta-
ção, é sinal de que uma série de ações de educação e
prevenção dos órgãos públicos foi, negligentemente ou
intencionalmente, ignorada e desobedecida. A11
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Universidades públicas
sem as mensalidades

Professora Bebel

Quando pensamos
que o governador bol-
sonarista de São Paulo,
Tarcísio de Freitas e
seus aliados chegaram
ao limite dos ataques
contra os direitos do
povo paulista, são capa-
zes de realizar novos e
graves ataques.

É o caso do projeto de lei
672/2024, de autoria do depu-
tado Leonardo Siqueira, do Par-
tido Novo, que atua na base de
apoio do governador na Assembleia
Legislativa, instituindo cobrança de
mensalidades nas universidades
públicas do Estado de São Paulo,
por meio de um tal SIGA - Sistema
de Investimento Gradual Acadê-
mico. O projeto foi protocolado
na terça-feira, 17/9.

Antes deste, o deputado bol-
sonarista Lucas Bove, do PL, ha-
via protocolado o Projeto de Lei
1202/2023, que também propõe a
cobrança de mensalidades nas uni-
versidades públicas estaduais.

É este o programa bolsonaris-
ta para a Educação paulista, desde
a creche até o ensino superior: cor-
tar direitos, retirar investimentos,
fazer a população pagar duplamen-
te pelo direito constitucional de es-
tudar, por meio de impostos, men-
salidades, privatizações. O gover-
no Bolsonaro e seus apoiadores não
têm nenhum compromisso com a
qualidade do ensino, nem com o
futuro do povo Paulista.

Cada cidadão e cada cidadã
paulista, seus filhos e filhas, tem o
direito constitucional de acesso à
educação pública, gratuita, laica, de
qualidade. Não há que pagar ne-
nhum tipo de taxas ou mensalida-
des, porque cada um e cada uma já
pagam seus impostos compulsori-
amente, não apenas descontado
diretamente nas fontes de renda,
mas também por meio do consu-
mo de produtos e serviços.

O objetivo claro desta inici-
ativa é impedir que os filhos e
filhas da classe trabalhadora
possam estudar em universida-
des públicas, já que não teriam
recursos para custear o paga-
mento das mensalidades.

Esses deputados, juntamente
com os demais integrantes da ban-
cada de sustentação de Tarcísio de
Freitas na ALESP, apoiam e votam
favoravelmente em projetos como
o corte de R$ 10 bilhões (em va-
lores atuais) da Educação. Tra-
ta-se da PEC 9/2023, aprovada
pela maioria governista na Co-
missão de Constituição, Justiça
e Redação da ALESP e contra a
qual lutaremos até o fim.

O governo Tarcísio de Frei-
tas/Renato Feder, também quer
privatizar escolas estaduais
(atuais e novas), por meio de
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José Renato Nalini

Logística reversa é
 prática há mui-
 to existente no

Primeiro Mundo. É a
coleta e reintrodução
no ciclo produtivo de
resíduos gerados por
produtos após a sua
vida útil. Parte da ló-
gica bastante objetiva de que
aquele que se propõe a fabricar
algo durável, é também respon-
sável pelo destino dessa coisa,
depois de atender à finalidade
para a qual foi preordenada.

O Brasil tardou em normati-
zar essa estratégia, que foi esta-
belecida em 2010 na Política Na-
cional de Resíduos Sólidos. São
Paulo é um dos Estados em que
ela tem funcionado. Excelente
providência, vincular a licença

ambiental à implemen-
tação da logística re-
versa. Outra coisa boa
é o Ministério Público
entrar com ações con-
tra os municípios e
contra as empresas,
algo que não pode ser
considerado assédio
judicial. Pois deixar re-
síduos sólidos no am-

biente é contrário não só à natu-
reza, mas também é um risco
enorme à saúde da população.

A sociedade civil precisa ser
alertada de que resíduos sóli-
dos lançados ao léu, sem desti-
nação adequada, é algo que vai
encurtar a vida de todas as pes-
soas. O lixo é responsável por
cerca de dez por cento das emis-
sões dos gases venenosos, cau-
sadores do efeito-estufa.

Em países mais adiantados,

as indústrias oferecem prêmio aos
consumidores que devolvam, em
condições, as embalagens, os uten-
sílios, os recipientes em que o pro-
duto é oferecido ao consumidor.

Importante, ainda, fazer com
que a população exija de suas ad-
ministrações locais a construção
de ecopontos, lugares apropriados
para a destinação dos resíduos
sólidos. E que se estimule a práti-
ca da compostagem, que é a reci-

clagem de produtos orgânicos,
pois estes servem para a produ-
ção de fertilizantes e, quando em
grande quantidade, geram ener-
gia, mediante o aproveitamento
do biogás e do gás de metano.

É uma questão de sobrevivên-
cia o enfrentamento da questão
vergonhosa dos "lixões", um dos
índices de subdesenvolvimento
mais flagrantes, e do qual - infe-
lizmente - o Brasil não está livre.

Cidadania consciente leva
a sério a logística reversa e a
economia circular, que resul-
tam em mais riqueza e mais
qualidade de vida para todos.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Setembro Amarelo: a luz da esperança no Templo da LBV
Paiva Netto

Setembro, mês de-
dicado à preven-ção ao
suicídio, nos convida a
uma profunda reflexão
sobre o valor da Vida e
a necessidade de apoio
espiritual, emocional e
material aos que so-
frem. Em meio a essa
jornada de conscienti-
zação, o Templo da Boa Vontade
(TBV), uma das Sete Maravilhas
de Brasília, resplandece em ama-
relo, simbolizando Esperança e
Solidariedade. Desde 2014, o
TBV participa ativamente da
campanha Setembro Amarelo,
uma iniciativa mundial que visa
alertar e conscientizar a popu-
lação sobre os riscos do suicídio e
suas formas de prevenção.

A Pirâmide das Almas Ben-
ditas, a Pirâmide dos Espíritos
Luminosos - cujo brado é os mor-
tos não morrem! - se faz presen-
te, como um agasalho para o sen-
timento, para o Espírito, e ofere-
ce um espaço de acolhimento e
conforto espiritual para os que
buscam am-paro para as suas do-
res. Durante todo o mês de se-
tembro, o TBV realiza uma pro-
gramação especial, incluindo a
Corrente Ecumênica de Orações
em favor da Vida, transmitida ao
vivo diariamente às 18 horas.
Além disso, disponibiliza atendi-
mento de valorização da Vida,
oferecendo suporte emocional e
espiritual a todos os que precisam.

Os dados mais recentes sobre
o suicídio no Brasil são alarman-
tes. Em 2022, houve 16.262 regis-
tros, uma elevação de 11,8% em
relação a 2021. A taxa de suicídio
entre jovens cresceu 6% ao ano en-
tre 2011 e 2022, e as notificações
por autolesões aumentaram 29%
ao ano nesse mesmo período. A
Organização Mundial da Saúde
(OMS) informa que no cenário
mundial são mais de 700 mil ca-
sos anualmente, o que representa
uma morte a cada 40 segundos.

P R O G R A M A
"PELA VIDA, VALE
A PENA LUTAR!" -
Esses números desta-
cam a urgência de inici-
ativas como o programa
"Pela Vida, vale a pena
lutar!", que a Religião
de Deus, do Cristo e do
Espírito Santo promove.
Ele é essencial na luta
contra essa verdadeira

guerra, oferecendo conforto e es-
clarecimento espiritual às Almas
aflitas. Através de atendimentos
realizados por pregadores ecumê-
nicos e missionários, incentiva a
saúde espiritual aliada ao trata-
mento médico e psicológico. Em
2023, a fraterna ação prestou
33.115 atendimentos, amparan-
do 19.954 pessoas que enfrenta-
vam ideação suicida, luto, desa-
fios financeiros, dependência
química e problemas familiares.

É com esse espírito de aco-
lhimento e solidariedade que
apresento trechos de meu livro
Os mortos não morrem (2018),
para que, juntos, possamos en-
frentar esse terrível mal com o
apoio do Mundo Invisível. Somen-
te com o amparo de Deus, do Cris-
to e do Espírito Santo, passamos a
enxergar saídas para os tormen-
tos que nos parecem invencíveis.

Na mencionada obra, escrevi:
JAMAIS ABREVIAR A

VIDA - O grande segredo da Vida
é, amando a Vida, saber prepa-
rar-se para a morte, ou Vida Eter-
na. Ressalte-se: o falecimento
deve ocorrer somente na hora
certa, determinada por Deus.

Mas reitero: amando a Vida...,
isto é, sem desejar, de forma algu-
ma, abreviá-la - uma vez que se
suicidar é tremendo engano e acar-
reta graves sofrimentos ao Espíri-
to -, pois a existência humana deve
ser reverenciada pelos imensos be-
nefícios com que enriquece a nossa
Alma. Afinal, se aqui tratamos do
que se convencionou chamar mor-
te, é para destacar a Vida, um seu
outro nome. Como preconizava o
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vos dou a paz dovos dou a paz dovos dou a paz dovos dou a paz dovos dou a paz do
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saudoso Proclamador da Religião
Divina, Alziro Zarur (1914-1979):

- Não há morte em nenhum
ponto do Universo. Tudo é
Vida, porque Deus é Vida.

E mais:
 - O suicídio não resolve as

angústias de ninguém.
A despeito de qualquer impres-

são contrária, estamos vivendo um
tempo de grande renascimento da
natureza humana, sob forte sopro
da Espiritualidade Superior, afinal
o governo da Terra começa no Céu.

Por isso, havendo essencial-
mente vida no Outro Lado - os
mortos não morrem -, a "escuri-
dão" e o vazio são ilusões. Eis uma
noção da Política de Deus - Políti-
ca para o Espírito Eterno do ser
humano -, porquanto esse conhe-
cimento modificará as relações
entre Espíritos, seres humanos,
povos e nações da Terra. (...)

Entretanto, de modo al-
gum, essa consciência deve ser
pretexto para o suicídio, visto
que essa triste atitude é uma tre-
menda violência contra a própria
Alma e uma atrocidade contra o
corpo humano - que nos serve
de instrumento educativo.

Tão grave e preocupante é o
assunto, que o Reino Unido ins-
tituiu, no dia 10 de outubro de
2018, pela primeira vez na histó-
ria, o Ministério de Prevenção do
Suicídio, como parte do esforço
para reduzir o número de pesso-
as que, infelizmente, tiram suas
próprias vidas no país. (...)

A consciência sobre o funda-

mental valor de nossa existência
na Terra - pois, já lhes disse, mes-
mo estando aqui percorremos a
senda da Vida Eterna - é um pas-
so avançadíssimo para a nossa
real integração naquilo que Jesus,
o Divino Mestre, inspirou ao Após-
tolo Paulo, em sua Primeira Epís-
tola aos Coríntios, 3:16 e 17:

16 Não sabeis vós que sois o
Templo do Deus Vivo e que o Espí-
rito do Deus Vivo habita em vós?

17 Se alguém destruir o
Templo do Deus Vivo, Deus o
destruirá; porque o Templo do
Deus Vivo, que sois vós, é santo.

Justificado está o sacerdo-
tal respeito à Vida, que de Deus
recebemos. Sendo uma dádiva
sagrada, não queiramos nós in-
correr em agravos às Leis Cós-
micas que regem todo e qualquer
modo de existir, sofrendo desta fei-
ta as consequências do desatino.

* * *
NÃO HÁ PROBLEMA

SEM SOLUÇÃO - Minhas Irmãs
e meus Amigos, diante dos desafi-
os e das situações aparentemente
insuportáveis, devemos repelir o
pensamento funesto do suicídio,
fortalecendo nossa crença em um
poder superior que nunca nos de-
sampara. Esse meu raciocínio nas-
ce destas palavras do Divino Mes-
tre, o maior apoio emocional que
podemos ter em nossas vidas,
posto que transcende os limites
materiais de nossa existência pas-
sageira, e guia, com infalível se-
gurança, a nossa eterna jornada:

- Minha Paz vos deixo, minha
Paz vos dou. Eu não vos dou a paz
do mundo. Eu vos dou a Paz de
Deus, que o mundo não vos pode
dar. Não se turbe o vosso coração
nem se arreceie. Porque Eu estarei
convosco, todos os dias, até o fim do
mundo! (Evangelho de Jesus, segun-
do João, 14:27; e Mateus, 28:20).

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br
— www.boavontade.com

A cadeirada antifascista
Sem violênciaSem violênciaSem violênciaSem violênciaSem violência
física, masfísica, masfísica, masfísica, masfísica, mas
também semtambém semtambém semtambém semtambém sem
aceitar aaceitar aaceitar aaceitar aaceitar a
violência verbalviolência verbalviolência verbalviolência verbalviolência verbal
e ou psicológicae ou psicológicae ou psicológicae ou psicológicae ou psicológica

Antonio Roberto de Godoi

Quem nunca teve vontade de
socar a cara de alguém que o calu-
nia e mente a seu respeito? Que
desrespeita a sua família, a sua
honra; que abusa ou estupra
uma mulher ou a própria filha;
que o difama, injuria e coloca
em sua boca palavras que nun-
ca disse?

O debate eleitoral de domin-
go, 14, na TV Cultura, com os
candidatos à prefeitura de São
Paulo mostrou o apresentador
José Luiz Datena a dar uma ca-
deirada no candidato-influenci-
ador Pablo Marçal após este ca-
luniá-lo reiteradas vezes, o que já
vinha de debates anteriores.

Foi a cadeirada do povo,
pode-se pensar? O criminoso,
mentiroso e questionado milioná-
rio Pablo Marçal parece ter mere-
cido; e quem sabe não merecia
mais? E deixemos de lado o falso
moralismo do politicamente cor-
reto e sem a hipocrisia e a dema-
gogia fácil a respeito da violência.

Foge à civilidade? Ah, é? De
qual civilidade? Usar redes sociais
digitais para espalhar notícias fal-
sas, caluniar, denegrir e descons-
truir a reputação e a imagem de
pessoas pode? Aí tudo bem? Li-
berdade de expressão? Ah, sei...

Pode-se, também, defender,
dentro dessa "lógica" que a própria
Lógica rejeita, a liberdade de se ex-
pressar fisicamente?  Pode ser? A

Poderão dizer: a lei cuida
disso. Lei? Que lei? Sempre que se
fala em criar leis para as redes
sociais digitais, os fascistas de
plantão logo surgem com narra-
tivas enganosas a afirmar que a
regulamentação seria um atenta-
do à liberdade de expressão. Nar-
rativas espalhadas e impulsiona-
das por meio de seus robôs e avan-
çadas técnicas de inteligência ar-
tificial, devidamente replicados e
repassados por robôs de carne e
ossos, humanos influenciáveis.

Está na hora de surgir um
novo Jean-Jacques Rousseau a
escrever um novo "O Contrato
Social", onde a internet e seus per-

niciosos atores (donos de plata-
formas, influenciadores, bloguei-
ros, etc.) sejam devidamente en-
quadrados como atores de fato,
com leis e responsabilidades.

A raiva com que Datena de-
feriu a cadeirada em Marçal la-
vou a alma de quem não mais atu-
ra esses influenciadores e donos
das grandes plataformas tipo Fa-
cebook, WhatsApp, Instagram,
Twitter/X fazerem o que querem,
sem respeito algum e não serem res-
ponsabilizados por coisa alguma.

A cadeirada foi dada com a
raiva contida por todos aqueles que
assistem indignados e impotentes
ao triunfo da mentira, da falsida-
de, da prepotência, do escárnio, da
ostentação nojenta e repugnante.

"A toda ação corresponde
uma reação de mesmo valor e
sentido contrário", diz a Terceira
Lei de Newton da Física. É a ine-
xorável Lei da Ação e Reação que
na metafísica não é diferente.

As predições sobre o Final
dos Tempos não são mais predi-
ções. Está acontecendo aqui e
agora. Em todos os cantos do
Planeta e o joio está crescendo
para ser ceifado. O joio da men-

tira, da maldade, da enganação...
Aqueles que se arvoram con-

trários à violência, por honestida-
de de propósitos ou por mera hi-
pocrisia, deveriam rever os seus
conceitos. Afinal, de que dimen-
são de violência está se tratando?

Chega uma hora em que tem
de ser dado um retumbante basta.
Jesus de Nazareth, ao dar seu bas-
ta no Templo, sinaliza que a omis-
são é condenada. "Os omissos, diz
o Livro das Revelações (Apocalip-
se), esses eu os vomitarei pela boca".

A cadeirada em si, sem se
analisar o contexto da violência
verbal nas redes e nas campanhas
políticas, é ruim para a democra-
cia, mas pessoas de caráter não
costumam ter sangue de barata.

Toda forma de fascismo, fal-
sidades e mentiras tem que ser en-
frentada sem nenhuma forma de
violência. Para o bem da humani-
dade terrestre. Sem violência físi-
ca, mas também sem aceitar a vio-
lência verbal e ou psicológica.

Como é possível observar, a
violência verbal é a mãe da vio-
lência física, e quando a indigna-
ção e o estarrecimento são extre-
mos, a liberdade de expressão fí-
sica deveria ser mais bem estu-
dada e compreendida. Há mo-
mentos em que não dá para segu-
rar, ficou demonstrado. Pimen-
ta nos olhos alheios não arde.

———
Antonio Roberto de
Godoi,  pesquisador,
radialista, jornalista

parcerias público/pri-
vadas, atacando o ca-
ráter público dessas
instituições para bene-
ficiar empresários,
muitos deles talvez
seus financiadores de
campanha. Esta tam-
bém é uma luta que
exige a mobilização da
sociedade.

A APEOESP, com grande
apoio do nosso mandato popular,
conseguiu uma vitória histórica na
justiça, com a suspensão do Pro-
grama Estadual de Escolas Cívico-

Militares, aprovado pela maioria
bolsonarista na ALESP, em maio
deste ano, sob violenta repressão
da Polícia Militar contra os mani-
festantes que defendiam a escola
pública, com gestão democrática e
pluralidade de ideias e concepções
pedagógicas.

O amplo acesso ao ensino su-
perior é fundamental para o de-
senvolvimento da ciência e da tec-
nologia, bases para o crescimento
sustentável do município, do esta-
do e do país.

Em Piracicaba, onde tenho a
honra de disputar a eleição para a
Prefeitura Municipal, a nossa pro-
posta é garantir creche e escolas
em período integral para todos e
valorização dos profissionais da
educação, inclusive com o devido
pagamento dos que atuarem para
que as creches funcionem em ho-
rário estendido para atender as
mães trabalhadoras, assim como
estamos lutando pela instalação de
uma universidade federal, pública
e gratuita, no desativado Campus
Taquaral da UNIMEP. Como, en-
tão, poderíamos nos calar diante
de absurdos projetos que querem
obrigar estudantes a pagarem
mensalidades em universidades
públicas no estado de São Paulo?

Tais projetos são inconstituci-
onais. Nosso mandato popular,
juntamente com as entidades re-
presentativas dos docentes e fun-
cionários, dos estudantes, com a
APEOESP, centrais, sindicatos e
movimentos sociais, vamos derro-
tar esses ataques.

Professora Bebel é depu-
tada estadual pelo PT,
segunda presidenta - li-
cenciada - da APEOESP
e candidata a prefeita de
Piracicaba
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permitir cobrançapermitir cobrançapermitir cobrançapermitir cobrançapermitir cobrança
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em universidadesem universidadesem universidadesem universidadesem universidades
públicas nopúblicas nopúblicas nopúblicas nopúblicas no
Estado de SãoEstado de SãoEstado de SãoEstado de SãoEstado de São
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Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Febre súbita, dor de
cabeça, náuse-as, vômi-
tos, dor muscular e nas
articulações. Parece a
descrição de mais um
caso de dengue, zika
ou chikungunya, mas
esses também são sin-
tomas típicos de outro
agravo transmitido pela picada
de um mosquito contaminado:
a febre oropouche.

O diagnóstico é realizado
por exames laboratoriais, de bi-
ologia molecular (RT-qPCR) e
isolamento viral, podendo ser
detectado no soro. É importan-
te considerar a suspeita de FO
em pacientes com sintomatologia
compatível, especialmente nos ca-
sos em que os exames para den-
gue, chikungunya e zika tenham
apresentado resultado negativo.

A febre oropouche compõe a
lista de doenças de notificação
compulsória, conforme Portaria
de Consolidação GM/MS nº 217,
de 1º de março de 2023. Não há
vacinas ou medicamentos anti-
virais específicos para a febre
oropouche. O tratamento indica-
do é, sobretudo, para amenizar
os sintomas apresentados e a
evolução dos casos geralmente é
benigna, com resolução em apro-
ximadamente uma semana.

O paciente deve fazer repou-
so e tomar medicamentos para
dor, febre ou para controlar o
vômito. Os casos que evoluem
com complicações, como os qua-
dros neurológicos ou de hemor-
ragia devem ser acompanhados
por um médico e, algumas ve-
zes, precisam de internação.

As medidas de prevenção
são voltadas ao controle vetorial
e são as mesmas adotadas para

"Não há vacinas ou"Não há vacinas ou"Não há vacinas ou"Não há vacinas ou"Não há vacinas ou
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antiviraisantiviraisantiviraisantiviraisantivirais
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a dengue, zika e chi-
kungunya: evite áreas
onde há muitos mos-
quitos, se possível. Use
roupas que cubram a
maior parte do corpo e
aplique repelente nas
áreas expostas da pele.
Mantenha a casa lim-
pa, removendo possí-
veis criadouros de mos-
quitos, como água pa-

rada e folhas acumuladas.
Se houver casos confirma-

dos na sua região, siga as ori-

entações das autoridades de
saúde local para reduzir o risco
de transmissão. Em caso de sin-
tomas suspeitos procure uma
Unidade Básica de Saúde ime-
diatamente e informe sobre sua
exposição potencial à doença.

O vírus Oropouche, que cau-
sa febre Oropouche, foi descober-
to na cidade de Vega de Oropou-
che, em Trinidad e Tobago, e por
isso recebeu esse nome. Assim
como vários arbovírus, é um ví-
rus que recebeu o nome da região
onde foi isolado inicialmente.

O vírus foi isolado pela
primeira vez no Brasi l  em
1960, a partir de amostra de
sangue de uma bicho-pregui-
ç a  ( B r a d y p u s  t r i d a c t y l u s )
capturada durante a constru-
ção da rodovia Belém-Brasí-
lia. Em 1961 foi identificado o
primeiro surto em humanos
no estado do Pará. Bom Dia!

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Febre Oropouche
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Número de empresas
voltadas ao setor pet
dobra em 6 anos
Informações são referentes a empresas cadastradas em cinco
segmentos voltados a cuidados com animais de estimação;
número de empresas em São Pedro mais que dobrou

O número de empresas volta-
das ao segmento pet na região de
Piracicaba dobrou nos últimos seis
anos, conforme levantamento do
Sebrae-SP, com base em dados da
Receita Federal. Os dados incluem
Microempreendedores Individuais
(MEIs), Microempresas (ME) e
Empresas de Pequeno Porte (EPP).

Em 2018, nas 17 cidades de
abrangência do Escritório Regi-
onal do Sebrae-SP em Piracica-
ba haviam 1.064 empresas do
segmento. Em 2024, o número
saltou para 2.082, uma alta per-
centual de 96%. Especificamen-
te na cidade de São Pedro, em
2018 haviam 27 empresas e em
2024 esse número aumentou
para 64 negócios voltados ao
segmento pet, ou seja, mais que
dobrou. Já em Águas de São Pedro
esse número sofreu uma pequena
queda, das 9 empresas que exis-
tiam em 2018, hoje são 8.

As informações são referentes
a empresas cadastradas em cinco
segmentos voltados a cuidados
com animais de estimação: comér-

Divulgação

Em São Pedro são 64 empresas voltadas ao segmento pet

cio varejista de medicamentos ve-
terinários, comércio varejista de
animais vivos e artigos e alimenta-
ção para animais, atividade veteri-
nária, alojamento de animais do-
mésticos e higiene e embelezamen-
to de animais domésticos.

Segundo o consultor de negó-
cios do Sebrae-SP, Eduardo Mer-
cadante, essa alta foi estimulada
por uma mudança no comporta-
mento do consumidor. "O consu-
mo é movido pelo desejo e o desejo
das pessoas é por relacionamentos,
que hoje vêm sendo preenchido
muitas vezes pela presença de um
pet, com as pessoas buscando su-
prir necessidades desses animais.
E são cada vez mais complexas, na
medida em que também se torna
mais complexa a consciência des-
sas necessidades por parte do tu-
tor. Por isso, o mercado pet se de-
senvolve tanto, com as pessoas bus-
cando adquirir bens e serviços que
expressem esse reconhecimento e o
desejo de atender às necessidades
dos animais, além da própria ne-
cessidade de sentir-se responsável

e provedor", argumenta. Ele tam-
bém explica que o nível de consci-
ência da população a respeito dos
animais de estimação aumentou.
"Algumas décadas atrás, matar
um passarinho com estilingue era
alguma coisa muito aceitável, às
vezes estimulada até dos pais
para os filhos. Mas hoje em dia
o nosso nível de consciência a
respeito da capacidade de sen-
tir dos animais nos constrange a
respeitar, de uma maneira diferente
de uma ou duas gerações atrás".

Essa mudança no compor-
tamento e na percepção das pes-
soas gerou também aumento na de-
manda por veterinários, seguros e
vários itens voltados aos pets.
"Todo o mercado ligado a isso,
como vestimenta, utensílios, higie-
ne, mobiliário, mobiliário próprio
ou mobiliário adaptado, tudo isso
hoje integra uma economia de mer-
cado que cresce, que dobra, por-
que o nível de consciência das
pessoas sobre a importância e
relevância dos animais também
aumenta", finaliza.
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Cartórios eleitorais começam a
preparação das urnas para votação
O procedimento está previsto na Resolução nº 23.736/2024, do Tribunal Superior Eleitoral (TSE); as mídias são os dispositivos utilizados para carga da urna

A Justiça Eleitoral paulista ini-
cia, na próxima terça (24), a prepa-
ração das urnas eletrônicas para o
primeiro turno das Eleições Muni-
cipais 2024. No estado de São Pau-
lo, 114.740 urnas, incluindo a con-
tingência, passarão pelos processos
de geração de mídias, carga e la-
cração. Somente na capital, serão
cerca de 30 mil equipamentos.

Desenvolvida nos cartórios
eleitorais e nos postos de atendi-
mento, a cerimônia pública consis-
te na inserção, por meio das mídi-
as, dos sistemas eleitorais e dos
dados de eleitoras, eleitores, can-
didatas e candidatos nas máqui-
nas. O trabalho também inclui o
teste de funcionamento dos equi-
pamentos, que têm todas as portas
de acesso físico lacradas com se-
los especiais produzidos pela
Casa da Moeda. A previsão do
término da atividade é até 4 de
outubro, antevéspera do pleito.

O procedimento está previsto
na Resolução nº 23.736/2024, do
Tribunal Superior Eleitoral (TSE).
As mídias são os dispositivos utili-
zados para carga da urna, ativa-
ção de aplicativos de urna, votação
e gravação de resultados. Já os sis-
temas eleitorais, identificados na
Resolução TSE nº 23.673/2021 (ar-

tigo 3º), são programas que auto-
matizam o processo eleitoral, sen-
do executados tanto em computa-
dores quanto nas urnas. Todos os
sistemas foram assinados digital-
mente e lacrados em cerimônia
pública no TSE, em Brasília, ocor-
rida em 10 de setembro. Posterior-
mente, os sistemas lacrados foram
enviados aos TREs.

Entidades fiscalizadoras - Du-
rante o período de geração de mídi-
as e preparação das urnas eletrôni-
cas, a conferência das informações
introduzidas nas máquinas e a ve-
rificação da integridade e autentici-
dade dos sistemas eleitorais insta-
lados podem ser inspecionadas por
representantes do Ministério Públi-
co, da Ordem dos Advogados do
Brasil (OAB), dos partidos políticos,
das federações e coligações.

A convocação das instituições
para acompanhar a atividade é fei-
ta por meio de edital publicado pelo
juízo da zona eleitoral com antece-
dência mínima de dois dias do pro-
cedimento. Os editais ficam dispo-
níveis ao público na página Eleições
2024 do Tribunal Regional Elei-
toral de São Paulo (TRE-SP), na
aba Editais e Comunicados.

As entidades fiscalizadoras
presentes na cerimônia podem ve-

rificar a integridade e autenticida-
de dos sistemas eleitorais, a regu-
laridade dos procedimentos ado-
tados para geração de mídias e pre-
paração das urnas, os dados das
urnas e a afixação dos lacres. A
verificação ocorrerá por amostra-
gem e pode ser realizada em até
6% dos equipamentos preparados
em cada zona eleitoral ou posto de
atendimento. As máquinas serão
escolhidas de forma aleatória pe-
los representantes das institui-
ções. Podem ser utilizados pro-
gramas de verificação desenvol-
vidos pelo TSE ou pelas entidades.

Cidadão que quiser
acompanhar processo terá
que se identificar

De acordo com a Portaria
TRE-SP nº 647/2024, qualquer ci-
dadão ou cidadã deverá apresen-
tar documento oficial de identifi-
cação com foto se quiser acompa-
nhar a cerimônia em qualquer car-
tório eleitoral do estado. Dúvidas
ou eventuais irregularidades ob-
servadas podem ser encaminha-
das, por escrito, ao juízo eleitoral,
ao chefe de cartório ou assistente
de posto de atendimento eleitoral,
sem dirigir-se diretamente aos téc-
nicos e aos servidores da Justiça

Geração das mídias e lacração das urnas ocorre a partir da terça (24); entidades
fiscalizadoras podem acompanhar o procedimento

Eleitoral durante o exercício das
atividades. Tanto os representan-
tes das entidades fiscalizadoras
quanto os cidadãos presentes na
cerimônia devem assinar lista de

presença. Após essa etapa, as ur-
nas eletrônicas ficam armazenadas
e são transportadas para os locais
de votação na véspera do pleito.
Não é possível utilizar os equipa-

mentos antes de 6 de outubro, data
do 1º turno, porque os sistemas
estão programados para permitir
que ela só funcione durante o dia
e horário da votação.
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Eixo SP reforça prevenção para frear
atropelamentos e colisões traseiras
O que chama a atenção é o número de vítimas fatais decorrente
dos atropelamentos, que cresceu 133% na mesma base de comparação

Atropelamentos e colisões
traseiras tiveram uma alta alar-
mante no trecho administrado
pela Eixo SP Concessionária de
Rodovias e colocam em atenção
o setor de Operações.

Estatísticas de janeiro a
agosto apontam que houve um
aumento de 46% nas colisões
traseiras e de 39% nos atropela-
mentos, em relação a igual perí-
odo do ano passado. O que cha-
ma a atenção é o número de víti-
mas fatais decorrente dos atrope-
lamentos, que cresceu 133% na
mesma base de comparação.

Diante desse panorama, a con-
cessionária reforça a necessidade
de medidas preventivas. De acor-
do com a coordenadora de Segu-
rança Viária da Eixo SP, Viviane
Riveli de Carvalho, atitudes como
trafegar dentro do limite de veloci-
dade permitido para a via, manter
distância do veículo à frente, evi-
tar distrações como, por exemplo,
o uso de celular enquanto dirige
são fundamentais para a redução
do índice de colisões traseiras.

Respeitar o volume máximo
de carga que o veículo pode trans-
portar é também uma medida im-
portante na prevenção de aciden-
tes. De acordo com Viviane, o ex-
cesso de peso deixa o caminhão
mais lento, principalmente nos tre-
chos de subida, o que provoca um
alto risco de colisões traseiras, es-
pecialmente à noite, quando a vi-
sibilidade diminui.

A manutenção de itens do sis-
tema de iluminação como as luzes
traseiras e as faixas refletivas é es-
sencial, pois tornam o veículo mais
visível na estrada. Outro ponto im-
portante, segundo Viviane, é a aten-
ção à sinalização nos trechos em
obras. Normalmente, nesses locais,
o tráfego é mais lento e em algumas
situações a concessionária adota o
sistema Pare e Siga, o que exige cui-
dado redobrado dos motoristas.

De janeiro a agosto deste ano,
foram registradas 447 colisões tra-
seiras no trecho de 1.221 quilôme-
tros da Eixo SP. Isso representa um
aumento de 46% em comparação
com o mesmo período do ano pas-
sado, quando ocorreram 305 aci-
dentes dessa natureza. Essas coli-
sões resultaram em 269 feridos este
ano e 219 no ano passado, com 20
mortes nos oito meses de 2024 e 18
entre janeiro e agosto de 2023.

Como uma das medidas para
diminuir as ocorrências, a concessi-
onária instalou em maio deste ano
300 luminárias no trecho de serra
da SP 310 - Rodovia Washington
Luís, entre o km 194 e o km 197, em
ambos os sentidos, em Corumbataí.
O local apresenta uma configura-
ção que exige muita cautela dos
motoristas com curvas acentuadas
e descidas e subidas íngremes. A im-
plantação da iluminação tem como
objetivo ajudar a reduzir os riscos
de colisão traseira, aumentando a

Concessionária mantém plano de ação a partir do aumento nas ocorrências

visibilidade e a segurança viária.
Ação semelhante foi adotada recen-
temente no trecho duplicado da SP
294 - Rodovia Comandante João
Ribeiro de Barros, entre Marília e
Oriente, onde foram instaladas 797
luminárias. Outros projetos serão
implantados em breve.

Travessia segura - Sobre os
atropelamentos, Viviane destaca a
importância do uso das passarelas
de pedestres para a travessia de um
lado a outro da rodovia de forma
segura. "É imprescindível que os
usuários utilizem as passarelas, ou
mesmo os viadutos com espaço para
pedestres. A travessia pela rodovia
deve ser evitada sempre", afirma.

De acordo com Viviane, quan-
do não há passarela próxima para
realizar a travessia, a recomendação
aos usuários é prestar a máxima aten-
ção na movimentação da rodovia e
jamais atravessar quando avistar
veículos se aproximando.

Viviane recomenda ainda,
como medida preventiva, o uso de
roupas mais claras, de preferência
com cores mais chamativas, que fa-
cilitam a visualização dos motoris-
tas. Para travessias à noite, a dica é
utilizar uma lanterna para sinalizar
aos motoristas a presença de pedes-
tre. "São cuidados que não vão fa-
zer o veículo parar, mas talvez aju-
dem a chamar a atenção do moto-
rista e dê a ele mais tempo de reação
para reduzir a velocidade", avalia.

O contrato de concessão da
Eixo SP prevê a implantação de 32
novas passarelas de pedestres ao
longo do trecho. A presença desses
dispositivos em mais pontos das
rodovias é fundamental para ga-

rantir a segurança, a mobilida-
de e a acessibilidade dos usuá-
rios durante a travessia.

Outra atitude que deve ser evi-
tada em razão do risco de atrope-
lamento é caminhar, correr ou pe-
dalar no acostamento. De acordo
com Viviane, o acostamento não é
lugar seguro para essas práticas.
"Qualquer imprevisto com o veícu-
lo, o motorista utiliza o acostamen-
to e, às vezes, na emergência, ele
não vê se tem alguém no acosta-
mento", diz. Além disso, tem tam-
bém a imprudência de motoris-
tas que manuseiam o celular ou

outros objetos enquanto diri-
gem e sem perceber o veículo
deriva para o acostamento pro-
vocando risco de atropelamento.

No ano passado, foram regis-
tradas 12 mortes por atropelamento
de janeiro a agosto no trecho de 1.221
quilômetros da Eixo SP. Nos oito
meses deste ano, o número subiu
para 28. Um crescimento de 133%. O
registro de ocorrências também su-
biu de 54 em 2023 para 75 em 2024,
aumento de 38%. O número de feri-
dos cresceu 16%. Foram 55 de janei-
ro a agosto do ano passado e 64 no
mesmo período deste ano.

 Divulgação
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Obra da piscina
semiolímpica recebe
91 metros cúbicos
de concreto

Esta semana, a piscina semio-
límpica que está sendo construída
na área do Ginásio Municipal de
Esportes Antonio Carlos Siloto Fi-
lho, o Bordadão, recebeu 91 metros
cúbicos de concreto. A piscina tem
25 metros de comprimento e 15
metros de largura, com seis raias.

A profundidade na parte mais
rasa é de 1,40m e na mais funda
1,50m, com capacidade de 550 mil
metros cúbicos de água. A cons-
trução é realizada com recursos do
Dadetur (Departamento de Apoio
ao Desenvolvimento dos Municí-
pios Turísticos), da Secretaria de
Turismo e Viagens do Estado de
São Paulo.

Quando a obra for finalizada,
o espaço vai oferecer mais uma op-
ção de prática de atividade física e
eventos de esporte. No complexo
formado pelo Centro de Eventos e
Parque Hípico de Rodeio Itagiba
Leite Filho e Centro de Convenções
Jacinto José Fávaro também está
em fase final a construção o Proje-

to Areninha,  construído com re-
cursos do Estado, via Secretaria de
Esportes.

O Areninha é formado por um
campo de futebol society com gra-
ma sintética e uma quadra de bas-
quete 3×3, equipados com ilumina-
ção de LED e arquibancada.

Há ainda no espaço mais uma
obra feita com recursos estaduais:
uma pista de skate, já concluída,
com cinco tipos de rampa: Fun
Box, a maior das rampas, com cor-
rimão, caixotes e rampas laterais;
45º, quarter 4,8m, quarter 6,0m e
jumpramp e ainda quadras de areia
multiuso, que podem ser usadas
para a prática de vôlei de praia,
futevôlei, beach tennis e outras ati-
vidades físicas.

Com a reestruturação realiza-
da no local, São Pedro ganhou
mais opções de espaços para a prá-
tica esportiva e realização de even-
tos. O próprio Bordadão é palco
hoje de diversas aulas e treinos para
diferentes perfis de público.

Nova piscina pública que está em construção na área do Bordadão
tem 25 metros de comprimento e 15 metros de largura, com 6 raias

Divu lgação
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Governo aplicou mais de
R$ 21 milhões em multas
na Operação SP sem Fogo

A Secretaria de Meio Ambiente,
Infraestrutura e Logística do Estado
de São Paulo (Semil) informa que a
Operação SP Sem Fogo registrou, de
janeiro a agosto deste ano, 2159 ocor-
rências de incêndio em todo estado.
A Polícia Ambiental aplicou 420 au-
tos de infração por degradar a ve-
getação. Mais de R$ 21 milhões
de reais em multas foram aplica-
das. Mais de 20 pessoas foram pre-
sas por causarem incêndios.

A Fundação Florestal (FF),
responsável pelas Unidades de
Conservação do Estado, como for-
ma de prevenção, fechou 81 Par-
ques Estaduais para proteger os
visitantes e a população do entor-
no destas localidades. A FF am-
pliou o número de bombeiros civis
em quase 80% neste mês para com-
bater as chamas, passando de 57
para 102 profissionais. A estrutu-
ra da FF conta ainda com mais de
200 brigadistas, e 70 vigilantes bri-
gadistas. Os equipamentos que são
usados por esses profissionais são:
Caminhões-pipa, tratores, carretas-
tanque, picapes 4×4, kit moto-bom-
ba com tanque rígido, quadriciclos,
sopradores, atomizador costal, ro-
çadeiras, motosserras, bomba cos-
tal e abafadores. Além disso, só
neste ano, a fundação realizou mais
de 1.600 km de aceiros, faixa de
terra livre de vegetação que é cria-
da para impedir a propagação de
incêndios. 80 animais silvestres
foram resgatados, 44 mortos e 36
estão em tratamento. A área quei-
mada nas Unidades de Conserva-
ção é de cerca de 700 hectares, o
que corresponde a apenas 0,7% da
área total protegida de mais de um
milhão de hectares.

A atual gestão do Governo do
Estado adota uma série de medi-
das, desde o ano passado, com
ações transversais e intersecretari-
ais no combate aos incêndios. Em
dezembro de 2023, foi lançado o
programa São Paulo Sempre Aler-
ta, que investe mais de R$ 1,8 bi-
lhão em ações para minimizar o

impacto das mudanças climáticas.
Outra iniciativa implantada em
2023 é a Operação SP sem Fogo,
que, de forma permanente, desen-
volve ações preventivas contra in-
cêndios. Desde 5 de junho, a ope-
ração está na fase vermelha,
quando as equipes passam de
uma fase de treinamento e pre-
paração para uma fase de mo-
nitoramento, prevenção e com-
bate. 2600 profissionais passaram
por esse treinamento neste ano.

No dia 24 de agosto, o gover-
no criou um gabinete de crise, no
âmbito dessa operação, por causa
dos incêndios. Uma força-tarefa
com 15 mil pessoas permanece mo-
bilizada continuamente para pron-
ta resposta. Há monitoramento
permanente por satélite de focos de
incêndio, condições climáticas e

previsão meteorológica para plane-
jamento de ações e deslocamento
de efetivo, veículos terrestres e ae-
ronaves. Dentro desta operação
estão mais de 1,6 mil bombeiros e
apoio de 587 viaturas para comba-
te terrestre. No início do mês, o
Estado liberou R$ 5,9 milhões adi-
cionais para a contratação de 120
horas de voo de monitoramento e
300 de combate aéreo, somando
420 horas. O reforço se somou às
outras 1.400 horas de voo já con-
tratadas pela Semil e pela Defesa
Civil para atuar nas queimadas. Ao
todo, o estado conta com 20 aero-
naves à disposição. Mais de 800
lançamentos de água por aerona-
ves já foram realizados no interior
do estado, com cerca de 330 mil
litros de água despejados. As ações
de combate aos incêndios também

contam com o apoio da iniciativa
privada tanto na identificação de
focos de queimada quanto nas
ações preventivas.

Desde o ano passado, a gestão
estadual investiu mais de R$ 170
milhões no âmbito da Operação SP
Sem Fogo. Além disso, o governo
paulista aplicou mais R$ 152 mi-
lhões na compra de 125 viaturas
para o Corpo de Bombeiros e na
aquisição de veículos e equipamen-
tos para a Defesa Civil atuar no
enfrentamento ao fogo. O Governo
de São Paulo adotou ainda medi-
das para garantir o estoque de
medicamentos e oxigênio nas uni-
dades de saúde. A Secretaria de
Estado da Saúde reforçou o es-
toque de medicamentos e oxigê-
nio e intensificou medidas de
orientação à população.

Área queimada nas Unidades de Conservação é de cerca de 700 hectares, o que corresponde
a apenas 0,7% da área total protegida de mais de um milhão de hect

Divu lgação
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Thermas de São Pedro
apresenta show de
Luan Pereira no dia 28

O Thermas de São Pedro pre-
para uma novidade surpreenden-
te para receber os grandes shows
que agitarão seu calendário: um
palco gigante, com 26 metros de vão
livre, está sendo construído na piscina
de ondas, com uma estrutura de tirar
o fôlego! São 27 toneladas susten-
tadas por quatro tubos de seis me-
tros de profundidade, e uma me-
gaprodução assinada pelo grupo
responsável pelos mais importan-
tes festivais de música do Brasil,
como Rock in Rio e Lollapalooza.

O primeiro grande nome a can-
tar no novo palco é Luan Pereira, a
voz grave dos hits "Dentro da Hi-
lux", "Entra na Defender" e do re-
cém-lançado "Eu Sou Sentimento",
em parceria com Luan Santana. O
fenômeno sertanejo se apresenta-
rá dia 28 de setembro, na segunda
edição do "Na Onda Festival", o
evento do Thermas de São Pedro
que proporciona a experiência de
curtir parque + show, dentro de
uma piscina de ondas com água
aquecida. Uma tarde para curtir
em família e ficar na memória.

Com um repertório recheado
de sucessos, Luan Pereira é o can-
tor solo sertanejo com maior nú-
mero de ouvintes mensais no Spo-
tfy, somando 14 milhões, e já atin-
giu três vezes o topo na platafor-
ma, onde tem nove entre as 200
músicas mais tocadas do Brasil. O
jovem de 20 anos e apenas três de
carreira já cantou com Luan San-
tana, Zé Felipe, DJ Chris No Beat e

Ana Castela, Pedro Paulo e Alex,
Guilherme e Benuto, Mc Ryan SP e
Mc Daniel, indo além do serta-
nejo e ousando na mistura com
outros ritmos, fazendo da voz
grave sua marca registrada.

O "Na Onda Festival" ainda
terá a apresentação da DJ Malu
Fittipaldi, expoente da nova gera-
ção de mulheres que comandam as
pistas pelo Brasil, e várias surpre-
sas durante o dia.

Os ingressos estão no quarto
lote para aproveitar esse dia es-
pecial, incluindo parque + sho-
ws, e podem ser adquiridos pelo
site  ou Central de Vendas via
WhatsApp (19) 3112-3389. Para
grupos e excursões a partir de
15 pessoas, existem condições
especiais que podem ser confe-
ridas por atendimento via What-
sApp, no número (19) 3112-3394.

SERVIÇO:
Na Onda Festival - Luan Pereira
Data: 28 de setembro
Horário: das 9h30 às 17h
Ingressos 4º lote: Adulto (a par-
tir de 12 anos): R$ 149,90 / Teen
(de 7 a 11 anos): R$ 119,90 / Kid
(de 1 a 6 anos): R$ 69,90 / Associa-
do: R$ 109,90 - lotes limitados.
Endereço: O Thermas de São Pedro
fica na Rodovia Geraldo de Barros -
SP 304 - Km 189 - Fazenda Limoei-
ro, São Pedro (SP). Mais informa-
ções pelos números 4000-2998
(sem DDD), (19) 3112-3388, (19)
3181-2111, (19) 3481-0900.

O fenômeno sertanejo vai estrear o novo palco, que está sendo
instalado na piscina de ondas para receber grandes shows

Divulgação
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em fren-
te à lava rápida Tio Zé, a 150 mts da
matriz com 670 mts de área coberta.
Tel. (19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba, R$
99.000,00, aceita veículo na troca. Rua
João Gimenes, Jardim das Flores, ao
lado do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e ener-
gia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 599 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
VENDO OU TROCO 2 casas alu-
gadas por casa em Piracicaba
com renda de 1200,00 reais cada
uma. Tratar: 19 998624594.
-------------------------------------------

VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
ZÉ ALAMBRADOS VENDO  ma-
terial e mão de obra. Tratar:
(19)9.99001820 (19)9.99858562
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área cons-
truída,  cômodos grandes tratar :
(19) 9.9969.4150 com Gizele.

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01
suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala
para 2 ambientes com  varanda, cozinha americana com ar-
mários, área de serviço, garagem, elevador, área de lazer com-
pleta na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

APT. CENTRAL: Amplo apartamento com 2 suítes com armá-
rios,  lavabo, sala para 2 ambientes, cozinha, área de serviço,
garagem demarcada, portão eletrônico, ar condicionado. R$
450.000,00 ( M)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar,
copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$
450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista
panorâmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha
americana, área de serviço interna, área gourmet, pequeno
quintal (com opção de + 1 terreno murado), abrigo descober-
to, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -  (EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo,
cozinha, área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros,
depósito, terreno de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos). R$ 550.000,00 - (M)

CASA JD. PORANGABA:  Excelente localização, parte tér-
rea 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, varanda, área com
churrasqueira. Parte superior: 2 amplos quartos com vista pa-
norâmica, 1 banheiro. Demais: entrada lateral para vários car-
ros, piscina, churrasqueira R$ 580.000,00

CASA PROXIMA AO CENTRO: Térrea, 3 dorm., 2 banheiros,
sala para 2 ambientes, cozinha, 1 vaga de garagem e quintal.
R$ 470.000,00 (P)

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇA-
DA)- R$ 130.000,00 (P.G)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$
180.000,00 (W)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$
150.000,00 (A)
Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente resi-
dência de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos,
w. c. social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar,
cozinha com armários, varandas em L, piscina, quiosque com
churrasqueira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa
para caseiro e quarto de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 220.000,00.

CHÁCARA CAMARGO: 5.016.00 m2, ótima localização, esquina,
postinho para energia, pequeno declive. R$ 310.000,00 (E)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA,
CASA SIMPLES COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BA-
NHEIRO , POÇO COMUM . R$ 320.000,00 (L.).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

V e n d oV e n d oV e n d oV e n d oV e n d o
p e l ap e l ap e l ap e l ap e l a

m e l h o rm e l h o rm e l h o rm e l h o rm e l h o r
oferta!oferta!oferta!oferta!oferta!

VENDO DIRETO COM A PROPRIETARIA : Apartamento praia da
Enseada  Guarujá .com 2 quartos (1 com sacada) ,2

banheiros,lavabo, cozinha completa,tela de proteção , garagem,
elevador. 3 quadras da praia 5 minutos a pe da  areia . Super-

mecado na esquina do prédio. Tratar : (19) 997169648 zap

PEUGEOT 208 ACTIVE 2022 prata 6 marcha automático com
27.000 km único dono na garantia tratar cel  (19) 9.9781-3300

PIRACICABA- VENDE-SE
Linda casa, há 200 metros do Hospital da Cana, toda porcela-
nato, entrada pra carros, com 3 dorm, 2 suítes, copa, cozi-
nha, sala ampla, ofurô, edícula nova, quarto, sala, cozinha
com churrasqueira, 2 wc, etc. Só a edícula se fosse vender
daria 280 mil, fora terreno mais 400 mil.. Então com a casa
principal passaria de um milhão, mais wc social… e com a
suíte temos 5 wcs, valor para vender rápido: 950 mil reais. Aceito
casa de menor valor no negócio. Tratar fones:(19)99927.1241 e
(19)99862.4594. Tratar com Beto ou Thon.

ALUGO CASA
2 quartos, sala,
cozinha, área de

serviço, garagem,bairro
Vale do Sol

Tratar: fone (19)
9.9644.0939
valor locação 
R$ 1.500,00.
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Pague Menos é Top 1 Brasil no
Prêmio Advantage/ABRAS 2024

O prêmio destaca a importância de ouvir e responder rapidamente às demandas do mercado

Divulgação

O Prêmio Advantage/ABRAS
é um dos mais importantes reco-
nhecimentos no setor supermerca-
dista brasileiro. Concedido pela
ABRAS (Associação Brasileira de
Supermercados) em parceria com
a Advantage Group,  o prêmio cele-
bra a excelência no relacionamen-
to entre fornecedores e supermer-
cados. Ele é baseado em avaliações
de  desempenho que medem crité-
rios como colaboração, inovação,
qualidade dos produtos e serviços,
além da capacidade de  entrega e
suporte ao ponto de venda.

Com origem no Canadá e pre-
sença em mais de 40 países, a Ad-
vantage é uma empresa global que
promove a troca de avaliações en-
tre indústria e varejo, criando uma
dinâmica onde ambos os lados se
beneficiam ao aprimorar suas re-
lações.  O prêmio celebra os melho-
res varejistas e indústrias do setor
supermercadista, reconhecendo
aqueles que se destacam pelo rela-
cionamento e colaboração eficazes.

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos, presente em 20 cida-
des com 36 lojas físicas e e-com-
merce e que tem em seu DNA a re-
lação colaborativa, foi contempla-
da em duas categorias do prêmio
Advantage/ABRAS 2024: Top 1 da
região Sudeste e Top 1 Brasil. A
honraria foi entregue durante o
evento ABRAS'24 - Food Retail
Future, na noite da última segun-
da-feira, dia 16 de setembro. Os
sócios-proprietários Antonio e La-
erte Santichio, e o diretor Comerci-
al, Sergio Biagioli, representaram a
Rede e receberam as homenagens.

Para Laerte Santichio, "conquis-
tamos o Prêmio Advantage/ABRAS
2024, sendo nossa Rede reconheci-
da como Top 1 Brasil e  destaque da
região Sudeste pela excelência no re-
lacionamento entre Indústria e Va-
rejo. O prêmio, que recebemos, valo-
riza nossa relação colaborativa e ino-
vadora com nossos fornecedores,
reforçando nosso compromisso com
a qualidade e  eficiência no atendi-
mento ao mercado".

O Supermercados Pague Me-
nos se sobressai pela capacidade de

inovar, pela eficiência operacional e,
principalmente, por fomentar par-
cerias estratégicas que geram valor
para todos os envolvidos. Essa é a
essência do Jeito Pague Menos de
Negociar!, que se fundamenta no
relacionamento colaborativo.

Sergio Biagioli, diretor Co-
mercial do Supermercados Pa-
gue Menos, destaca o prêmio
Top 1 no Brasil  da pesquisa Ad-
vantage, conquistado pela Rede.
"Ser reconhecido como o Top 1
na pesquisa Advantage é uma
conquista que reflete nosso
compromisso em ser a varejista
com o melhor desempenho no
mercado. Essa classificação evi-
dencia nossa excelência no re-
lacionamento com stakeholders
e parcerias, além de nos desta-
car como líderes em fatores essen-
ciais para o sucesso", comenta Bia-

gioli. "Agradeço especialmente ao
meu time, que tem caminhado ao
meu lado na construção dessa cultu-
ra comercial única. Aos sócios, que des-
de o início acreditaram na nossa trans-
formação, e, claro, aos nossos forne-
cedores, parceiros fundamentais
que embarcaram conosco nessa jor-
nada e, hoje, nos reconhecem como
o Top 1 do Brasil", finaliza. Esse re-
conhecimento reafirma o compro-

misso da Rede de Supermercados
Pague Menos no setor varejista,
consolidando sua posição de refe-
rência em inovação e parcerias es-
tratégicas, com destaque ao Jeito
Pague Menos de Negociar. O prê-
mio não apenas celebra o sucesso
da empresa, mas também reforça
seu comprometimento em seguir
aprimorando a relação colaborati-
va com os fornecedores.
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Fim de semana oferece
programações culturais da
Semana Gustavo Teixeira

A apresentação do teatro Desventuras de um Quixote será domingo (22), às 16, na Praça Gustavo Teixeira

Rogener Pavinsk

A 71ª Semana Gustavo Teixei-
ra, que começa no dia 20, oferece
programação cultural gratuita e
variada no final de semana. As ati-
vidades incluem lançamento de li-
vros, apresentações musicais, pa-
lestras e teatro.

A apresentação do teatro Des-
venturas de um Quixote, da Cia A
DitaCuja, de Ribeirão Preto, é um
dos destaques e será apresentada
às 16h de domingo, 22, na praça
Gustavo Teixeira. A peça conta a
história do recém nomeado cava-
leiro Dom Quixote, um cidadão

''impossibilitado'' de enxergar a re-
alidade que o cerca e que ao jurar
lutar pelo bem e pelos mais fracos,
vê monstros, perigos e problemas
de relevância duvidosa.

Além de fazer parte da progra-
mação da Semana Gustavo Teixei-
ra, "Desventuras de um Quixote" é
realizada via Lei Paulo Gustavo.

A programação inclui ainda,
no dia 21, às 15h, o lançamento do
livro "Graça na escola", da escrito-
ra Grace Yooko, Outra atividade do
dia é uma tarde de palestras com a
nutricionista Bruna Boscariol, so-

bre a nutrição e bem estar; psicólo-
ga Edilene Mendonça, com o tema
superando os conflitos familiares;
psicopedagoga Cecília Ghirotti, com
o tema Foco e Memória por meio
da Estimulação Cognitiva e a neu-
ropsicopedagoga Francisca Barre-
to, com a palestra Os desafios na
Aprendizagem. As palestras e o lan-
çamento do livro serão realizados
na Secretaria de Turismo.

Também no dia 21 acontece,
às 20h, no Espaço Clarice Zezza Ma-
tarazzo, a apresentação de Welton
Nadai, com repertório de música

popular brasileira, pop internacio-
nal e clássicos com seu violão.  A
apresentação será à luz de velas, o
que confere um diferencial char-
moso ao evento.

O Concurso de Poesias, uma
das atividades mais tradicio-
nais da programação, será rea-
lizado em dois dias: 25 e 26. A
programação segue até o dia 29
e terá ainda uma atividade no dia
13 de outubro. Mais informações
pelo telefone da Coordenadoria
de Cultura, que também é What-
sApp: (19) 3481-9471.

SSSSSEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇA

Polícia Civil de São Pedro
ganha reforço na equipe

A equipe da Polícia Civil em São
Pedro vai ser reforçada. Com as
novas nomeações, a Delegacia vai
passar a contar com 5 escrivães e 4
investigadores. A medida vai im-
pactar diretamente no andamento
de inquéritos, em investigações de
crimes e no atendimento ao cida-
dão nas delegacias.

Outra boa notícia ouvida pelo
prefeito Thiago Silva na reunião
com o diretor do Deinter-9, Kleber
Altale, é que a equipe, que antes
atendia ocorrências de Águas de
São Pedro, Charqueada e Santa

Maria da Serra, agora vai se dedi-
car exclusivamente a ocorrências
de São Pedro. "É uma conquista
importante para a cidade, que
contou com apoio fundamental
do Conseg (Conselho Municipal
de Segurança), por meio do pre-
sidente Aguinaldo Dalmaso e
sua equipe", disse o prefeito.

No encontro, o prefeito e o ti-
tular do Deinter também falaram
sobre a reforma do prédio da dele-
gacia, instalação de uma Delegacia
da Mulher e o funcionamento 24
horas da Delegacia da Polícia Civil.

Com as nomeações, Delegacia de São Pedro passa a contar
com 5 escrivães e 4 investigadores; servidores terão atua-
ção exclusiva em São Pedro

Tiago Stoco

PPPPPARCERIAARCERIAARCERIAARCERIAARCERIA

Educação e editora Adonis levam
alunos para "cidade literária"

Durante a última semana,
alunos do Projeto de Escola Em
Tempo Integral da Rede Municipal
de Educação de São Pedro visita-
ram a sede da Editora Adônis, em
Americana. Por meio de atividades
lúdicas, aprenderam sobre os pro-
cessos para o "nascimento de um
livro". Os estudantes também co-
nheceram a fábrica responsável pela
produção dos livros.

Com o projeto, "como nasce
um livro?", os alunos puderam par-
ticipar de experiências literárias que
visam desenvolver nos estudantes
o gosto pela leitura e pela escrita.
Em "Adononópolis" uma cidade
fictícia e temática, os visitantes par-
ticiparam de uma atividade que
apresentava as diferentes etapas e
os responsáveis pela criação de uma
obra. A experiência ainda contou
com uma visita à gráfica Adonis,
onde foi possível conhecer os pro-
cessos de produção de um livro.

As crianças também assisti-
ram a contação de uma história e
receberam um kit com obras de li-
teratura infantil e um passaporte,
onde podem receber um visto sem-
pre que visitarem "Adononópolis".

O projeto oferece ainda aos
alunos a oportunidade de ter uma

história e uma ilustração feitas por
eles publicadas em um livro. As 50
melhores serão selecionadas e pu-
blicadas no livro, "Letra viva". As
visitas também serão realizadas no
mês de outubro, com a participa-
ção de aproximadamente 300  alu-

nos. "O contato com a literatura
é extremamente vital nos pro-
cessos de formação e esse projeto
corresponde e se encaixa na ideia
que temos de uma educação de
excelência", disse a secretária de
Educação, Samanta Bontorim.

Os estudantes de São Pedro também conheceram a fá-
brica responsável pela produção dos livros

Divu lgação
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Mais de 280 mil brasileiros foram afastados
do trabalho por causa de algum transtorno

A Síndrome de Burnout ou
Síndrome do Esgotamento Profis-
sional é definida pelo Ministério da
Saúde como um distúrbio emocio-
nal com sintomas de exaustão ex-
trema, estresse e esgotamento físi-
co, que resultam de situações de
trabalho desgastantes. Apesar do
problema impactar diretamente a
saúde mental e estar ligado, sobre-
tudo, ao trabalho, 43% dos traba-
lhadores se sentem desamparados
para abordar questões de saúde
mental com gestores ou colegas,
temendo julgamentos e falta de
empatia, segundo o estudo Peo-
ple at Work 2023.

O estigma em torno da saúde
mental no trabalho é um desafio
significativo, impactando tanto a
qualidade de vida dos funcionári-
os quanto a produtividade das
empresas. Isso porque, no Brasil, a
incidência do Burnout coloca o país
como a segunda nação com mais
casos no mundo, superado apenas
pelo Japão, segundo informações
da International Stress Manage-
ment Association (ISMA-BR). Em
2023, cerca de 288.865 brasileiros
foram afastados do trabalho devi-
do a transtornos de saúde mental,
segundo dados do Ministério da
Previdência Social, evidenciando

um problema crescente no ambi-
ente profissional. Diante desse ce-
nário, as empresas têm a oportuni-
dade e a responsabilidade de atuar
como aliadas na conscientização e
no apoio à saúde mental. No mês
da campanha Setembro Amarelo,
dedicada à prevenção do suicídio e
à discussão sobre saúde mental, o
Hub de Negócios e Comunicação
Gotcha e a GT7, Unidade de Negó-
cios do Grupo TODOS Internacio-
nal, reuniram seus colaboradores
em um evento com o psicólogo e
professor da USP Andrés Antúnez,
mediado pela Head de Social, Mar-
gareth Furtado, para abordar a im-
portância de se falar sobre saúde
mental no ambiente de trabalho e
promover um espaço mais acolhe-
dor e compreensivo.

Para Antúnez, o arranjo tí-
pico das relações e das dinâmi-
cas de trabalho, por si só, po-
dem impactar a saúde mental.
"No ambiente profissional, pas-
samos oito horas ou mais con-
vivendo com pessoas que têm
histórias e pensamentos dife-
rentes. Isso pode tornar as re-
lações complicadas, gerando
tristeza e ansiedade e, às vezes,
as pessoas acabam explodindo",
afirma. O profissional reforça

ainda que a busca por cuidado
psicológico precisa ser desvin-
culada de estigmas que só fa-
zem afastar as pessoas da aju-
da de que necessitam. "É muito
comum as pessoas acharem que
procurar ajuda é um sinal de
fraqueza, mas eu não vejo as-
sim. Enxergo como um sinal de
esperança", diz Antúnez.

O psicólogo reflete ainda que
as organizações podem adotar
ações que promovam a abertura
para o diálogo, a compreensão e
o bem-estar. "As empresas po-
dem investir em práticas que
promovam a saúde mental,
como aulas de meditação, aca-
demias e apoio psicológico. Essas
iniciativas mostram cuidado com
os funcionários e podem melhorar
significativamente o ambiente de
trabalho", destaca Antúnez.

A falta de um ambiente de
apoio pode contribuir para o agra-
vamento de condições como depres-
são e ansiedade, levando a afasta-
mentos prolongados e, em alguns
casos, à incapacidade permanente.
Para Damaris Dias, Gerente de
Pessoas e Cultura da GT7 e da Go-
tcha, ter ações que foquem no bem-
estar dos colaboradores traz bene-
fícios para todas as pessoas envol-

vidas. "Esses esforços não apenas
ajudam a reduzir o estigma, mas
também melhoram o bem-estar dos
funcionários e, consequentemente,

a eficiência e o clima organizacio-
nal", afirma Dias. Segundo a pro-
fissional, "ao abraçar a causa da
saúde mental, as empresas não

apenas protegem seus colaborado-
res, mas também investem no su-
cesso sustentável e no fortalecimen-
to de suas equipes".

Para 43% dos trabalhadores, seus gestores ou colegas não estão prontos para conversar
sobre saúde mental no trabalho sem julgar

Divulgação
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Coordenadoras da Educação
fazem visita técnica ao CEA

Um grupo formado por 13 co-
ordenadoras da rede municipal de
ensino e pela coordenadora geral
de educação infantil esteve no CEA
(Centro de Educação Ambiental)
para uma visita técnica.

Acompanhadas pelo coorde-
nador de Meio Ambiente, Rogé-
rio Bosqueiro Júnior, as coor-
denadoras conheceram as no-
vidades do espaço, como as no-
vas 5 caixas de abelha de espé-
cies nativas sem ferrão (mirim
preguiça, jataí, mirim droriana,
mandaçaia, irai); jardim medicinal
chinês, jardim de jaracatiás, jogo
da memória ecológica e uma
sala de oficinas ecológicas.

O CEA fica no Parque Ernesto
Baltieri e o grupo foi recebido pela
equipe do Meio Ambiente, res-
ponsável por guiar e trabalhar
com os alunos no espaço.

Guiadas pela equipe da Co-
ordenadoria de Meio Ambien-
te, as coordenadoras realizaram
o mesmo trajeto que será feito
pelos estudantes durante futu-

ras visitas. O grupo pode conhe-
cer os novos espaços e as dinâ-
micas que serão realizadas pe-
los monitores.  O projeto teve iní-
cio em 2022 e tem sido importante

para conscientização ambiental dos
alunos e seus familiares. As visitas
dos estudantes serão agendadas
pelas Unidades Escolares e devem
ter início em outubro.

Grupo percorreu trajeto que será feito pelos alunos; parceria
entre Meio Ambiente e Educação teve início em 2022

Divulgação
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São Pedro registra média de 13 ocorrências por mês
Ao todo, 498 mil metros quadrados foram consumidos pelo fogo, a maioria em áreas de vegetação da cidade

Bombeiros e Prefeitura de São Pedro trabalham em ações de conscientização,
prevenção e combate desses incêndios

Divu lgação

Quase sempre que um proces-
so de combustão e queima é inicia-
do em alguma floresta, unidade de
conservação ambiental e demais
áreas de vegetação, é sinal de que
uma série de ações de educação e
prevenção dos órgãos públicos foi,
negligentemente ou intencional-
mente, ignorada e desobedecida.

É o que tem sido observado,
nos últimos meses, em todo o país,
que registra um crescimento recor-
de do número de queimadas e de
áreas devastadas pelo fogo. Em São
Pedro, isso não tem sido diferente.
Mesmo sendo referência na região
em políticas de prevenção e comba-
te a incêndios, foram registradas
no município 76 ocorrências de fogo
em áreas de vegetação no ano de
2023, ante 116 ocorrências até a
primeira quinzena de setembro de
2024. Ou seja, restam ainda três
meses e meio para o término do ano
e a quantidade de queimadas de
2024 no município já é 52% maior
que o número de ocorrências de
2023. Mais do que o triplo, se con-
siderada a média mensal, de 13
ocorrências por mês, contra
seis, em 2023. Os dados são ofi-
ciais, do Corpo de Bombeiros do
Estado de São Paulo, e foram
fornecidos pelo sargento Ricardo
Migatta, comandante da base da
corporação em São Pedro.

Em área consumida pelo
fogo, isso representa um total
de 498.210 mil metros quadra-
dos, um aumento de 150% em
comparação aos 199 mil metros
quadrados destruídos em 2023.

Segundo o sargento Migatta,
as causas de tamanha devastação
pelo fogo são diversas, mas quase
sempre relacionadas a ações de im-
prudência e negligência de algu-
mas poucas pessoas, que causam
sérios prejuízos à fauna e à flora
locais e à vida de toda a sociedade.

"Quase sempre esses incêndi-
os tem origem a partir de ações im-
prudentes de renovação de pastos,
de limpeza de terreno e eliminação
de vegetação rasteira e outras ações
perigosas, como queima de lixo
doméstico, fogueiras e descarte ina-
dequado de bitucas de cigarro, além
da prática de soltar balões", disse o
comandante, que lembrou, ainda,
que o ato de fabricação, venda ou
uso de balões com potencial de in-
cêndio é considerado crime ambi-
ental no Brasil, previsto no Código
Penal (Artigo 261) e na Lei de Cri-
mes Ambientais (artigo 42).

Ele destacou também a impor-
tância da parceria da Prefeitura de
São Pedro nos projetos "Bombeiro
Mirim" e "Bombeiro na Escola", do
Corpo de Bombeiros, destinado às

crianças e adolescentes da rede
municipal de ensino. "Com o apoio
da Prefeitura, temos levado co-
nhecimento, informação e toda
a nossa experiência para a cria-
ção e fortalecimento de uma
consciência ambiental, com a
valorização de ideais de cidada-
nia e civismo nesses alunos, que
serão os responsáveis pelo futuro
do nosso planeta", celebrou.

Trabalho da Defesa Civil
impede avanço do fogo

Além do Corpo de Bombeiros,
a Defesa Civil tem se consolidado
no município como um importante
e estratégico agente de proteção,
prevenção, auxílio, orientação e
estratégia em ocorrências, o que
inclui o combate a incêndios.
Com capacitação técnica e equi-
pamentos adequados, esses agen-
tes da Prefeitura de São Pedro, in-
clusive, evitaram que algumas quei-
madas avançassem sobre áreas de
vegetação e se transformassem em
incêndios de grandes proporções e
difícil controle.

Foi o caso do ocorrido no dia
16 de agosto, na região do Capim
Fino, no meio da mata, em área
declivosa e inacessível para veícu-
los. Na ocasião, os agentes utiliza-
ram uma bomba costal, com capa-
cidade de 20 litros de água, e aba-
fadores, equipamentos indispensá-
veis no combate às chamas.

Segundo o coordenador da
Defesa Civil de São Pedro, Rosival-
do Amaro da Silva,o Dez, um dos
principais diferenciais da Coorde-
nadoria tem sido a parceria com a
sociedade. "Muitas vezes consegui-
mos nos antecipar e chegar primei-
ro nos locais dessas ocorrências
graças a uma intensa parceria e re-
lacionamento com os cidadãos, que
nos procuram assim que o fogo se
manifesta e passa a gerar alguma
situação de risco", explica.

Atualmente, a Prefeitura de São
Pedro, por meio da Secretaria de
Obras, Meio Ambiente e Serviços
Públicos, disponibiliza, para o com-
bate às queimadas, dois caminhões-
pipa, de 12 mil e 15 mil litros, 15
abafadores, bombas do tipo costal,
enxadões, facões, soprador e uma
caminhonete adaptada, modelo
L200 Triton, com sistema de tra-
ção 4x4, compartilhamento para
600 litros de água e mangueira de
30 metros com jato d´água de 15
metros. Além disso, dispõe de um
canal de radiocomunicação que
funciona em áreas onde o sinal das
operadoras de telefonia não chega,
como Floresta Escura e Vertentes.

"Em breve, iremos utilizar,
ainda, um moderno drone, re-
centemente doado ao município,

para nos auxiliar na identifica-
ção e combate do fogo em áreas
de difícil acesso, por exemplo",
disse o coordenador.

Prevenção e controle
em parceria com municípi-
os vizinhos

O município de São Pedro é
referência, também, pelo trabalho
de excelência na prevenção e con-
trole de queimadas desenvolvido
pela equipe da Coordenadoria de
Meio Ambiente da cidade.

Esse trabalho é alicerçado em
três principais linhas de ação. A
primeira tem a missão de comuni-
car e promover a educação ambi-
ental à toda a sociedade. Para isso,
estabelece parcerias com o Corpo
de Bombeiros e com algumas se-
cretarias, como a de Educação,
indo até as escolas, organizando
eventos, cursos, concursos, plan-
tios de árvores e diversas outras
atividades para engajar alunos do
ensino infantil até o fundamental
2 em práticas, metodologias e di-
nâmicas que os auxiliem na com-
preensão da importância da pre-
servação e da ação para a melho-
ria do Meio Ambiente.

Essas ações também passam
pela instalação de placas, faixas e
cartazes informativos em pontos
estratégicos, sobretudo na região
de serra, localidade considerada
estratégica e onde o cuidado com
o fogo deve ser redobrado. As in-
formações de prevenção e cuida-
do, que fazem parte do programa
"Serra Queimada, Vida Apagada",
desenvolvida  em parceria com os
municípios de Torrinha e Santa
Maria da Serra,  também são vei-
culadas por meio de uma intensa
e periódica produção audiovisual,
com vídeos e textos disseminados
nas redes sociais e em grupos de
mensagem, como o "Vizinhança
Solidária", parceria com o Conse-
lho Comunitário de Segurança.
Ações de panfletagem na entrada
de bairros estratégicos, como o
Portal da Serra, Floresta Escura,
também são realizadas em parce-
ria com o suporte da Guarda Civil
Militar, Tiro de Guerra, Sinaliza-
ção Viária e Defesa Civil.

"Uma das diretrizes do nosso
Plano Municipal de Mata Atlânti-
ca e Cerrado" é reduzir os vetores
de pressão. Um desses vetores é o
fogo", explica o coordenador de
Meio Ambiente, Rogério Bosqueiro
Júnior, referindo-se ao plano da Pre-
feitura de São Pedro, recentemente
aprovado na Câmara Municipal e
transformado em Lei Municipal.

Para isso, a Coordenadoria
também realiza treinamentos perió-

dicos com brigadistas e vai a campo
com equipamentos e implementos ru-
rais a fim de remover áreas de cobertu-
ra vegetal e disseminar aceiros, faixas
sem vegetação que funcionam como
um "corta-fogo", isolando áreas
com combustíveis e impedindo o
avanço das chamas.

"Outra importante ação pro-
movida é o treinamento dos agen-
tes comunitários da saúde (ACS),
uma parceria com a Secretaria da
Saúde e do Desenvolvimento que
tem viabilizado a distribuição de
panfletos diretamente na casa das

pessoas, além da instalação de car-
tazes em pontos considerados es-
tratégicos por esses agentes", acres-
centa. Além disso, a Coordenado-
ria de Meio Ambiente é o órgão res-
ponsável pelas multas por crime
ambiental no município. Somente
nos últimos três meses, foram cer-
ca de 120 notificações e 22 autua-
ções por crime ambiental.

Ciente de que muitas vezes a
prevenção das queimadas também
passa, necessariamente, por uma
mudança de cultura na sociedade,
a Coordenadoria lançou dois pro-

gramas, que combatem esse pro-
blema na raíz: o "Papagalhos", que
estabelece uma alternativa para as
pessoas que tem o hábito de quei-
mar a vegetação cortada, e o "Eco-
ponto", espaço adequado para o
descarte correto de pequenas pro-
porções de entulho, móveis e esto-
fados velhos, além de óleo de cozi-
nha, papelão, plásticos, vidros e
metais, alguns desses entulhos ro-
tineiramente queimados indevida-
mente por alguns munícipes em
regiões com potencial de alastra-
mento de fogo.
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Reunião do Conseg apresentou índices
importantes para população

No último dia 10, na sede da
Secretaria de Turismo, autoridades
policiais e moradores de São Pedro
se reuniram para mais uma reu-
nião do Conselho Comunitário de
Segurança (Conseg). Com o tema
"Por que Segurança está em pauta
da cidade?", o encontro foi marca-
do pela presença do sargento da
Policia Militar, Rodolfo Nunes Oli-
veira, do investigador da Polícia
Civil, Leandro Amorim, do coman-
dante da Guarda Civil Municipal,
Luciano Luna, e do assessor da
Prefeitura, Ney Nielsen.

Conforme a ata da reunião, foi
apresentado gráfico com índices de
criminalidade comparado às cida-
des ao redor, e, diante do compa-
rativo anual do índice, concluiu-se
que a cidade está com números
satisfatórios e pode ser considera-
da segura. O comparativo mostrou
que o pior ano foi em 2017, com
números muitos altos em várias
ocorrências como roubo e furto.

O investigador Leandro Amo-
rim deu informações sobre a pri-
são do homem que vinha cometen-
do furtos nos bairros Mariluz e
Botânico. "Com ajuda das forças
policiais e o Conseg conseguiu elu-
cidar e incriminar vários furtos
cometidos e o delegado fez pedido
ao juiz para que o mesmo fosse pre-
so e assim foi concedido o manda-
do de prisão, retirando das ruas
um elemento que estava abusando
da sua sorte e cometendo furtos
diários nesses bairros".

Ainda da reunião, foram cita-
dos casos de lesão corporal. O in-
vestigador esclareceu que normal-
mente esses casos estão relaciona-
dos com o crime de Maria da Pe-

nha e geralmente com agressão
dentro da própria da casa. O co-
mandante da GCM explicou que
equipes fazem visitas constantes às
mulheres que estão com medida
protetiva para assegurar que está
tudo bem;  relatórios são feitos e
encaminhados ao Fórum.

O presidente do Conseg, Agui-
naldo Dalmaso, apresentou em sli-
de o passo a passo sobre utilização
da importante ferramenta do site
Web Denúncia, onde o sargento
Rodolfo esclareceu que a denúncia
chega a São Paulo, passa de imedi-
ato ao COPOM e é disparado para o
equipamento das viaturas da Poli-
cia Militar da cidade; consequente-
mente acontece a abordagem poli-
cial e apresentação na custódia. Essa
tela será vista pelo juiz.

Luciano Luna falou sobre a
contratação de 22 novos guardas
aprovados no último concurso, in-
clusive três deles participaram da
reunião. Luna também comentou
sobre a importância do sistema de
monitoramento da cidade onde
90% dos casos são pegos e identifi-
cados dessa forma e todas as for-
ças policiais tem acesso nas 24 ho-
ras do dia. Com a implantação do
sistema de monitoramento e o es-
treitamento entre as forças (Policia
Militar, GCM e Polícia Civil), houve
uma redução dos índices de crimi-
nalidade na cidade.

"Houve a implantação do bo-
tão de pânico para as mulheres que
tem medida protetiva e se interes-
sam. Quando utilizado pela vítima
imediatamente chega à base da
GCM com sua localização e uma
viatura é enviada e muitas das ve-
zes também com auxílio das demais

forças policiais. 2025 terá uma vi-
são diferente com muitos projetos
para modernizar ainda mais a
Guarda Municipal da cidade", res-
saltou o comandante.

O assessor Ney Nielsen falou
sobre a revisão recente das pro-
postas da agenda 2035 e já previs-
tas para serem implantadas até
2025. "Já estão sendo implanta-
das com bastante antecedência e os

A reunião do Conseg aconteceu no último dia 10, na sede de secretaria de Turismo

investimentos estão sendo feitos, inclu-
sive já em estudos para botão de pâni-
co se estender aos idosos e não
somente às escolas e Maria da Penha".

SERVIÇO: A próxima reu-
nião do Conselho Comunitário de
Segurança será no dia 8 de outu-
bro, às 19h, na Secretaria de Turis-
mo (Rua General Osório, 846, Cen-
tro). Com o tema "Golpes", o en-
contro é aberto ao público.
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Se fazer de vítima é um dos
traços de pessoas com transtorno
de personalidade narcisista

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Artesanato e doces
de São Pedro estão no
evento Revelando SP

Maior festival de economia cri-
ativa e cultura tradicional do Esta-
do de São Paulo, o Revelando SP é
uma realização do Governo do Es-
tado de São Paulo, por meio da Se-
cretaria da Cultura, Economia e In-
dústria Criativas, e conta com ges-
tão e produção da Associação Pau-
lista dos Amigos da Arte desde 2017.

O propósito do evento é valori-
zar o patrimônio imaterial paulista.
Com mais de 55 edições realizadas
ao longo de quase três décadas. É
uma festa que reúne a pluralidade
da culinária tradicional, o artesana-
to, a música e as diversas manifesta-
ções da cultura popular regional.

O encontro proporciona a tro-
ca de experiências, a articulação
entre comunidades, o intercâmbio
de saberes e fazeres e geração de
renda. Os participantes são esco-
lhidos por meio de chamada públi-
ca, na qual os municípios indicam
os expositores e artistas que repre-

sentam suas tradições culturais.
Cultura local - São Pedro teve

dois nichos selecionados: artesana-
to, com o artista Sérgio Esteves, e
culinária, com Duas Marias - Do-
ces de hoje com sabor do passado,
das irmãs Maria Eli e Ana Maria
Navarro. No evento realizado em
Presidente Prudente no mês de agos-
to, Esteves  mostrou esculturas, lu-
minárias e objetos decorativos.

As irmãs Navarro levaram para
o evento realizado no último fim de
semana em São Paulo, capital, doces
feitos no fogão à lenha e o patrimô-
nio cultural de São Pedro, o doce de
jaracatiá. Foram mais de 300 kg de
doces comercializados, quando o
Revelando SP reuniu diversas atra-
ções culturais, populares e tradicio-
nais do Estado no Parque da Água
Branca. Este ano o Revelando SP
foi expandido e teve ao todo 5 edi-
ções, levando a cultura tradicional
paulista a mais regiões do Estado.

Artesanato foi representado pelo artista Sérgio Esteves, e culiná-
ria, com Duas Marias, com Ana Maria Navarro
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Pessoas com transtorno de
personalidade narcisista (TPN)
muitas veze s  a d o t a m  u m a
postura de vitimização para
manipular aqueles ao seu re-
dor, afirma o neurocientista
e professor convidado da PU-
CRS, Fabiano de Abreu Agrela.

"Essa estratégia é uma for-
ma de desviar o foco de sua
responsabilidade, ao mesmo tem-
po em que suscita empatia e justifi-
ca comportamentos prejudici-
ais", explica o especialista, que tam-
bém é membro da Society for Neuros-
cience nos Estados Unidos.

O comportamento de vitimiza-
ção em narcisistas está ligado a
uma característica central desse
transtorno: a necessidade excessi-
va de admiração e validação. "A
postura de vítima é uma ferramenta
poderosa nas mãos de um narci-
sista, pois, ao se colocarem como
alvos de injustiças ou incompreen-
sões, eles conseguem capturar a
atenção e o apoio emocional dos
outros. Isso reforça sua sensação
de superioridade e de importân-
cia", observa Agrela.

Mas este não é o único traço
de quem sofre de TPN. Além da
vitimização, o especialista descreve
uma série de outros comportamen-
tos que frequentemente acompa-
nham esse transtorno.

Indivíduos narcisistas têm
uma dificuldade marcante em re-
conhecer ou considerar os senti-
mentos e necessidades dos outros.
"A empatia é, em grande parte, ine-
xistente no narcisista clássico. Eles
estão mais preocupados em como
podem tirar proveito das pessoas
ao seu redor", diz o neurocientista.

Um exemplo comum pode ser
observado em líderes carismáticos
e autointitulados "gurus" que fa-
zem uso constante de sua própria
narrativa de dificuldades passa-
das para justificar atitudes domi-
nadoras ou uma visão distorcida
de sucesso. "Essas figuras muitas
vezes se apresentam como márti-
res de um sistema que, suposta-
mente, não os compreendeu. No
entanto, ao mesmo tempo, exer-
cem controle e poder sobre aque-

Neurocientistas Fabiano de Abreu Agrela fala sobre o transtorno de personalidade narcisista (TPN)

les que os seguem", comenta, res-
saltando a natureza manipulati-
va desses indivíduos.

Grandiosidade e sentimento
de direito - Outro traço comum em
narcisistas é a grandiosidade. "Eles
têm uma crença inflada em suas
próprias habilidades e importância.
Acreditam que estão destinados a
grandes feitos e, muitas vezes, bus-
cam constantemente reafirmar
essa ideia em suas interações soci-
ais", afirma o professor.

Essa grandiosidade pode ser
observada na forma como alguns
indivíduos se autoproclamam visi-
onários ou geniais, sugerindo que
somente eles possuem a chave para
o sucesso ou a verdade, desprezan-
do críticas e opiniões divergentes.
"Ao assumir essa postura, o narci-
sista cria uma narrativa de superi-
oridade, que reforça ainda mais seu
senso de grandiosidade", acrescen-
ta o neurocientista.

Manipulação e exploração -
A manipulação é uma arma po-
derosa no arsenal do narcisista.
"Essas pessoas são extremamen-
te habilidosas em explorar os ou-

tros para atingir seus próprios ob-
jetivos, sem se preocupar com o
impacto que suas ações terão nos
demais", explica o médico. Em
muitos casos, essa manipulação
é sutil e envolta em discursos ins-
piradores, mas que têm como ob-
jetivo final o benefício próprio.

"Há figuras públicas que
constroem sua imagem em cima
de uma suposta busca pela liber-
tação ou iluminação pessoal, mas
que, na realidade, utilizam essa
retórica para garantir lealdade
inquestionável e manter sua po-
sição de poder", comenta o espe-
cialista, apontando como a ex-
ploração emocional e psicológica
é uma prática comum.

Dificuldade em lidar com crí-
ticas - Por fim, o narcisista tem
uma grande dificuldade em acei-
tar críticas, independentemente de
quão construtivas sejam. "Qual-
quer forma de crítica é vista como
uma ameaça à sua autoestima e,
portanto, desencadeia reações de-
fensivas ou agressivas". Isso se
reflete no comportamento de líde-
res que, ao serem questionados,

se tornam imediatamente comba-
tivos ou partem para ataques pes-
soais, em vez de refletirem sobre a
questão levantada.

De acordo com Fabiano de
Abreu Agrela, é fundamental com-
preender esses traços comporta-
mentais para identificar padrões
nocivos nas relações pessoais e pro-
fissionais. "Reconhecer um narci-
sista pode ser desafiador, pois eles
são habilidosos em mascarar seus
comportamentos por trás de caris-
ma e falsa empatia. No entanto,
observando atentamente como
manipulam, vitimizam-se e reagem
a críticas, é possível perceber os si-
nais de um transtorno narcisista".

Com uma visão detalhada dos
comportamentos que definem o
narcisismo, o especialista conclui
que é importante estar atento aos si-
nais e, sobretudo, buscar ajuda profis-
sional se nos encontrarmos presos
em relações que envolvem manipu-
lação emocional e psicológica.

PPPPPRESENÇARESENÇARESENÇARESENÇARESENÇA

Moto Clube Rota SP 304 no
Desfile da Independência

Presidido por Francisco
Aparecido Aranha, mais conhe-
cido como Pico Aranha, o Moto
Clube Rota 304 marcou presen-
ça no Desfile da Independência

de São Pedro. Fundado em 29
de junho de 2000, o grupo que
reúne amantes do motociclismo
é também uma entidade filan-
trópica devidamente registrada

e conta atualmente com 33 in-
tegrantes. Além de organizar
atividades relacionadas ao mo-
tociclismo, participa de várias
ações realizadas no município.

Fundado em 29 de junho de 2000, o grupo que reúne amantes do motociclismo

 Tiago Stoco
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SRA. MARIA TERESA DE OLIVEI-
RA MIRANDA faleceu no dia 12/
09 na cidade de Piracicaba aos
69 anos de idade. Era casada
com o Sr. José Benedito Miran-
da. Era filha dos falecidos Sr.
José de Oliveira e da Sra. Dur-
valina Teles. Deixa os filhos Sa-
muel Miranda, Jeremias Miran-
da, Jose Filho, Tiago Miranda,
Rebeka Fonseca e Karen Miran-
da. Deixa demais familiares e
amigos. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São Pe-
dro e o sepultamento deu-se dia
13/09 saindo a urna mortuária
as 16:30h do Velório Memorial
Bom Jesus seguindo para o
Cemitério Municipal da mesma
localidade onde foi inumado em
jazigo de família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA. ISABEL MARIA NASSIF fa-
leceu no dia 13/09 na cidade de
São Pedro aos 80 anos de ida-
de. Era viúva do Sr. Ayres Nassif.
Era filha dos falecidos Sr. Do-
mingos Teodoro de Pontes e da
Sra. Laurentina Batista de Pon-
tes. Deixa os filhos Ayres Nassif
Junior (in memoriam), Carlos
Alberto de Pontes Nassif (in
memoriam), Ademar Nassif So-
brinho (in memoriam), Rubens
Tadeu de Pontes Nassif e Júlio
Cesar Nassif. Deixa demais fa-
miliares e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se dia 13/09 sain-
do a urna mortuária as 10:30h
do Velório Municipal seguindo
para o Cemitério Parque da
mesma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

JULIANA RIBEIRO DA SILVA fa-
leceu no dia 12/09 na cidade de
São Pedro, aos 34 anos de ida-
de. Era filha dos falecidos Sr.
Cicero Ribeiro da Silva e da Sra.
Luiza Francisca da Silva. Deixa
demais familiares. O seu sepul-
tamento deu-se dia 13/09 sain-
do a urna mortuária as 14:00h
do Velório Municipal de São Pe-
dro seguindo para o Cemitério
Parque da mesma localidade
onde será inumada em jazigo
da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

SR. EDUARDO ARMANDO DE
CARVALHO faleceu no dia 14/09
na cidade de Águas de São Pe-
dro, aos 68 anos de idade. Dei-
xa esposa Sra. Daniela Carpen-
tieri de Mello de Carvalho. Era
filho dos falecidos Sr. Flavio de
Carvalho e Sra. Donata Fernan-
des de Carvalho. Deixa os filhos
Diana de Carvalho e Eduardo de
Carvalho. Deixa demais famili-
ares e amigos. Sua Cremação
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SR. WANDERLEY JOSE ME-
NUCHELLE faleceu dia 14/09/
2024, na cidade de São Pedro/
SP, contava 75 anos, filho dos
finados Sr. Jose Menuchelle e
da Sra. Antonia Re Menu-
chelle. Deixa familiares e
amigos. Sepultamento dia
14/09/2024 às 16h00, do
Velório do Cemitério Municipal
da cidade de Charqueada/SP,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. BENEDITO SEGANTINI
faleceu dia 15/09/2024, na ci-
dade de São Pedro/SP, conta-

FALECIMENTOS

deu-se dia 15/09 às 13:00 ho-
ras saindo a urna mortuária
do Velório Memorial Bom Je-
sus, seguindo para o Crema-
tório Memorial Metropolitano de
Piracicaba onde posteriormen-
te foi cremado. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS

SRA. THEREZINHA MORGAN-
TI DE BARROS faleceu no dia
16/09 na cidade de Piracica-
ba aos 85 anos de idade e era
viúva do Sr. Ely Teixeira de
Barros. Era filha dos falecidos
Sr. Ângelo Morganti e da Sra.
Celeste Martins Morganti. Dei-
xa os filhos: Nestor Morganti
de Barros casado com Selma
Luzia Vieira e Vania Morganti de
Barros casada com Willer Pinto
Coelho Junior. Deixa a neta: Lo-
rena Morganti Ferri Coelho, de-
mais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado para a ci-
dade de São Pedro e o sepulta-
mento deu-se dia 17/09 saindo
a urna mortuária as 09:00h do
velório Memorial Bom Jesus
seguindo para o Cemitério Par-
que da mesma localidade onde
foi inumada em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. CLEODENIR BLUMER fale-
ceu no dia 16/09 na cidade de
Piracicaba aos 61 anos de ida-
de. Era filho dos falecidos Sr.
Benedito Blumer e Sra. Antonia
Rodrigues Blumer. Deixa os fi-
lhos: Kleber dos Santos Blumer
e Karina dos Santos Blumer.
Deixa netos e demais familia-
res. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de São Pe-
dro e o sepultamento deu-se
dia 17/09 saindo a urna mor-
tuária as 16:30h do Velório
Municipal seguindo para o
Cemitério Municipal da mes-
ma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. EDSON APARECIDO ROCINI
faleceu no dia 18/09 na cidade
de Piracicaba aos 75 anos de
idade. Era casado com a Sr.
Celia Regina Fornazari Rocini.
Era filho dos falecidos Sr. Wal-
domiro Rocini e Sra. Divina Trim-
boli Rocini. Deixa a filha Katia
Rocini e Cintia Rocini (in memo-
riam). Deixa netas, irmãos e
demais familiares. Sua Crema-
ção deu-se dia 19/09 às 16:30
horas saindo a urna mortuária
do Velório Memorial Bom Jesus, se-
guindo para o Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba onde
posteriormente foi cremado. À fa-
mília e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

va 74 anos, filho dos finados
Sr. Segantini Faraone Eduar-
do e da Sra. Madalena Gas-
par Segantini, era casado com
a Sra. Maria Conceição Se-
gantini; deixa os filhos: Marce-
lo Aparecido Segantini; Mari-
sa Aparecida Segantini e Mar-
cos Fernando Segantini. Dei-
xa também netos, demais fa-
miliares e amigos. Sepulta-
mento dia 16/09/2024, às
13h30 do Velório Memorial São
Pedro, para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade na cidade de
São Pedro/SP. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

Justiça manda remover
publicação de pesquisa
falsa em São Pedro

A Justiça Eleitoral de São
Pedro ordenou a retirada de
uma pesquisa falsa que vinha
sendo divulgada na cidade e
também nas redes sociais. O juiz
eleitoral Luciano Francisco
Bombardieri acatou representa-
ção impetrada pelo atual prefei-
to Thiago Silva.

Nos dados mentirosos da pes-
quisa, é dito que os números fo-
ram coletados pelo instituto Veritá
nos dias 5 e 6 de setembro, sendo
ainda entrevistadas 700 pessoas.
Vale ressaltar que não há nenhu-
ma pesquisa registrada na Justiça
Eleitoral de São Pedro.

Portanto, trata-se de pes-
quisa fake. Em seu despacho, o
juiz eleitoral lembra que as en-
quetes eleitorais estão proibidas,

assim como a disseminação de
pesquisa que não tenha o seu
devido registro.

"É mesmo o caso de fazer
cessar as ações antijurídicas
dos representados, o que so-
mente poderá ocorrer mediante
a exclusão das postagens nas
redes sociais mencionadas na
inaugural. Assim determino que
Alexandre Pires, Debora Lima
Pires e Facebook Online do Bra-
sil LTDA excluam as postagens
referidas na exordial, contidas
nos links nela informados, no
prazo de 24 horas, devendo, em
48 horas, comprovar nos autos
a remoção do conteúdo, sob
pena de multa diária de R$
1.000,00,  l imitada a  R$
50.000,00", diz a sentença.

DDDDDIAIAIAIAIA     NACIONALNACIONALNACIONALNACIONALNACIONAL

Eixo SP amplia estrutura de apoio a caminhoneiros
Desde o início da concessão,

em junho de 2020, a concessioná-
ria Eixo SP tem investido continu-
amente em uma série de serviços e
de melhorias focados no bem-es-
tar e na segurança dos caminho-
neiros que trafegam pelas rodovi-
as sob sua administração.

Entre as principais iniciativas,
destacam-se os nove Pontos de
Parada e Descanso (PPDs) que es-
tão sendo construídos ao longo do
trecho de 1.221 quilômetros admi-
nistrado pela concessionária. Esses
pontos oferecem infraestrutura
adequada para que os caminhonei-
ros possam descansar com tran-
quilidade e segurança, respeitan-
do os intervalos de descanso obri-
gatórios e reduzindo os riscos rela-
cionados à fadiga, que é um dos
principais fatores que contribuem
para acidentes nas estradas.

A estrutura terá portaria 24
horas e oferecerá banheiros, chu-
veiros, vestiários masculino e fe-
minino e lavanderia. O refeitó-
rio terá micro-ondas, sala de TV
com bancos e sofás, armários
individuais, áreas interna e ex-
terna com conexão wi-fi, entre
outros benefícios. A utilização é
totalmente gratuita e exclusiva
para uso de caminhoneiros.

Juntos, os nove pontos de pa-

rada terão capacidade para aten-
der 450 caminhoneiros por dia. A
previsão da concessionária é entre-
gar os primeiros PPDs ainda este
ano. As obras estão em andamen-
to em Itirapina, Brotas, Itapuí, Gar-
ça, Santa Maria da Serra, Iacri,
Flórida Paulista e Martinópolis.

Além disso, a Eixo SP imple-
mentou o sistema de pesagem em
movimento (WIM), uma tecno-
logia avançada que permite a
pesagem de caminhões sem a ne-
cessidade de paradas. Isso agi-
liza o fluxo de veículos pesados,
evitando congestionamentos e
diminuindo o tempo de viagem,
ao mesmo tempo em que garan-
te o cumprimento das normas de
peso e segurança, preservando as
condições da rodovia.

Serra iluminada - Outro pon-
to de destaque é a iluminação do
trecho de serra da SP 310 - Rodo-
via Washington Luís, em Corum-
bataí, um investimento crucial para
melhorar a visibilidade, principal-
mente durante a noite ou em con-
dições climáticas adversas. Com
isso, a concessionária busca redu-
ção nos riscos de acidentes, pro-
porcionando uma viagem mais se-
gura para todos os caminhoneiros.
Em maio último, foram instaladas
300 luminárias no trecho de três

quilômetros de serra. O monito-
ramento das rodovias por câme-
ras inteligentes é outra medida
que tem se mostrado eficaz. Os
equipamentos são capazes de
detectar rapidamente qualquer
ocorrência, como acidentes ou
problemas mecânicos, acionan-
do imediatamente os serviços de
apoio e resgate. Esse monitora-
mento ágil garante que o aten-
dimento ao caminhoneiro seja
feito com rapidez, minimizando
o impacto no trânsito e propor-
cionando maior segurança e
tranquilidade. "Nos últimos
anos, a Eixo SP implementou di-

versas ações com foco no bem-
estar dos motoristas. Acredita-
mos que, ao oferecer infraestru-
tura de qualidade e condições
adequadas para o transporte de
cargas, estamos contribuindo
para proporcionar um futuro me-
lhor para a categoria", afirma Ro-
gério Rodrigues, superintendente
de Operação da Eixo SP.

De acordo com ele, com essas
ações, a Eixo SP reafirma seu com-
promisso com a inovação, a segu-
rança, o conforto e a eficiência nas
rodovias, tornando o dia a dia dos
caminhoneiros mais produtivo e
menos desgastante.

No dia nacional da categoria, concessionária reafirma seu compromisso
de investir em soluções que façam diferença no dia a dia dos profissionais
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São Pedro recebe
Concerto de Violão
à Luz de Velas

No próximo dia 21 de setem-
bro, às 20 horas, o Espaço Ar-
tístico Clarice Zezza Matarazzo,
em São Pedro, será o cenário de
uma apresentação especial do vio-
lonista Welton Nadai. O Concer-
to de Violão à Luz de Velas pro-
mete uma atmosfera mágica,
com o uso de velas eletrônicas
(LED), oferecendo uma experiên-
cia intimista para o público.

Welton Nadai, conhecido por
sua sensibilidade e técnica apura-
da, preparou um repertório que
percorre diferentes épocas e estilos
da música. O programa contará
com peças de grandes nomes como
J.S. Bach, Pixinguinha, Tom Jobim,
Heitor Villa-Lobos, Joaquín Turi-
na e Agustín Barrios, proporcio-
nando uma verdadeira viagem
musical. Para o artista, a proposta
traz ainda mais destaque para a
música. "Quando apagamos as lu-
zes, isso traz um certo relaxamen-
to e o foco acaba se tornando ape-
nas a música", declara.

Nadai destaca também a
tradição dos recitais à luz de
velas e como a tecnologia atual
permite reviver essa experiên-
cia: "Os recitais à luz de vela são
uma coisa muito antiga. Sem-
pre existiram. É que depois de
um tempo foi proibido, porque
não se pode mais acender velas
em teatros. Porém, com essa
inovação da vela eletrônica, ela
causa o mesmo efeito, porém
sem o risco de incêndio. Isso
tornou-se uma tendência nas
grandes capitais do mundo."

Apresentação gratuita traz diversidade para as atrações turísticas do município

Divulgação

O evento, que terá entrada
gratuita, é uma oportunidade
para os amantes da música ins-
trumental. Nadai reforça a im-
portância de trazer esse tipo de
evento para cidades turísticas
como São Pedro: "Por ser um
evento diferente, e também por
se tratar de um repertório de
música clássica e popular, ins-
trumental, para as cidades tu-
rísticas é uma opção a mais de
entretenimento. Faz com que a
cidade ganhe diversidade nas
suas atrações turísticas."

Welton Nadai, natural de
Rio Claro (SP), desenvolveu
interesse pelo violão erudito
na adolescência, estudando
no Conservatório de Tatuí.
Graduado em música  pela
UNINCOR e pós-graduado em
Arte e Educação, trabalhou com
o violonista Pedro Cameron, sua
grande influência. Lançou o ál-
bum "Violões Artes Trio" em
2012 e produziu "O Violão
bem Temperado" em 2018.
Em 2021, lançou seu primei-
ro álbum solo, "Pedro Came-

ron".  Atualmente,  mantém
uma turnê com o Violões Ar-
tes Trio e realiza apresenta-
ções solo, além de produzir
conteúdo musical para seu
canal no YouTube.

Serviço:
Data: 21 de setembro de 2024
Horário: 20h
Local: Espaço Artístico Clarice
Zezza Matarazzo, São Pedro -
SP
Entrada: Gratuita
https://www.weltonnadai.com/
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Curitiba recebe maior festival
de sustentabilidade do Brasil

A Virada Sustentável, maior
festival de sustentabilidade do Bra-
sil, chegará a Curitiba pela primeira
vez entre os dias 14 e 17 de novem-
bro. Consagrado em cidades como
São Paulo, Rio de Janeiro, Porto
Alegre, Salvador e Manaus, o even-
to promove uma visão positiva e ins-
piradora sobre temas como mudan-
ças climáticas, consumo conscien-
te, água, mobilidade urbana, diver-
sidade, florestas, entre outros, com
uma programação multicultural di-
vidida em três eixos principais: cul-
tura, ação e conhecimento.

Realizada em parceria com o
Sistema ONU Brasil, a Virada Sus-
tentável teve início em 2011, em São
Paulo, utilizando arte e atividades
lúdicas para mostrar que a susten-
tabilidade é um valor coletivo. "A
Virada ocupa espaços públicos e
de grande circulação para en-
volver a sociedade e aumentar o
acesso à informação sobre susten-
tabilidade, diversidade e participa-
ção coletiva", comenta André Pa-
lhano, cofundador do evento.

Com uma programação 100%
gratuita, que engloba intervenções vi-
suais, performances, shows, conta-

ção de história, espetáculos teatrais,
circenses e de dança, a estreia do fes-
tival em Curitiba reforça o título da
cidade como Capital Ecológica do
Brasil. O icônico Museu Oscar Nie-
meyer, um dos pontos turísticos mais
importantes da capital paranaense,
está confirmado para receber parte
da programação. Outros espaços pró-
ximos, na região do Centro Cívico,
como a Praça Nossa Senhora da Sa-
lete e o Tribunal de Justiça do Para-
ná, também terão palcos e ativida-
des destinadas a todos os públicos.

Fórum - De 11 a 14 de novem-
bro, a PUC-PR vai receber o Fórum
Virada Sustentável, que reunirá es-
pecialistas, representantes do poder
público, sociedade civil e iniciativa
privada para apresentar e discutir
em palestras, painéis e debates te-
mas cruciais tratados pela Virada.
O Fórum será aberto a todos que
estejam interessados em contribuir
para um futuro mais sustentável, e
a abertura das inscrições será anun-
ciada no Instagram da Virada Sus-
tentável Curitiba.

A Virada Sustentável é o mai-
or festival de sustentabilidade do
Brasil. Envolve articulação e parti-

cipação direta de organizações da
sociedade civil, órgãos públicos,
coletivos de cultura, movimentos
sociais, equipamentos culturais,
empresas, escolas e universidades.
Tem como objetivo apresentar uma
visão positiva e inspiradora sobre
a sustentabilidade e seus diferen-
tes temas para a população, geran-
do reflexão e discussões a fim de
promover um futuro sustentável e
reforçando as redes de transfor-

mação e impacto social existentes.
A Virada Sustentável em Cu-

ritiba é apresentada pela Lei de In-
centivo à Cultura, Ministério da
Cultura e Governo Federal União e
Reconstrução, com patrocínio da
Volvo do Brasil. Para mais infor-
mações sobre programação, locais
das ações e atrações, acesse o site
www.viradasustentavel.org.br ou
no perfil oficial no Instagram: @vi-
radasustentavel.

Com atividades gratuitas, a Virada Sustentável estreia na ca-
pital paranaense no próximo mês de novembro
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Poupatempo explica
que o agendamento
é gratuito, pessoal
e intransferível

O Poupatempo orienta os usu-
ários a acessarem apenas os canais
oficiais para obter informações e re-
alizar agendamentos. O atendi-
mento presencial nas mais de 240
unidades do Estado é totalmente
gratuito, pessoal e intransferível, e
deve ser agendado com escolha
prévia de data e horário para a re-
alização dos serviços.

Como realizar o agendamen-
to: O serviço está disponível no por-
tal www.poupatempo.sp.gov.br, no
aplicativo SP.GOV.BR, nos totens
de atendimento ou pelo WhatsA-
pp, através do número (11) 95220-

2974. O Programa preza pela
qualidade dos atendimentos e
recomenda que as pessoas des-
confiem de sites que exigem pa-
gamento. As vítimas devem re-
gistrar um Boletim de Ocorrên-
cia. Sites que utilizam indevida-
mente a marca Poupatempo
para cobrar por serviços são aci-
onados judicialmente.

O agendamento pelos canais
oficiais é fácil, rápido e intuitivo.
Além disso, o Programa faz alertas
nas redes sociais sobre essas práti-
cas irregulares para evitar que os
usuários caiam em golpes.

SSSSSEFEFEFEFEFAZAZAZAZAZ-SP-SP-SP-SP-SP
Secretaria realiza cassação de mais
de 7 mil inscrições estaduais por
inatividade presumida

A Secretaria da Fazenda e Pla-
nejamento do Estado de São Paulo
(Sefaz-SP) publicou, nesta quinta-
feira (19), no Diário Oficial do Es-
tado, a cassação por inatividade
presumida da inscrição estadual de
7.759 contribuintes paulistas do
Imposto sobre a Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (ICMS). A cas-
sação ocorreu pela omissão na en-
trega das Guias de Informação e
Apuração do ICMS (GIAs) relati-
vas a maio, junho e julho de 2023.

Nos termos do 9º da Portaria
CAT 95/06, os contribuintes terão
o prazo de 15 dias, contados da data
da publicação no DOE, para regu-
larizar sua situação cadastral e
apresentar reclamação ao Che-
fe do Posto Fiscal de sua vincu-
lação visando o restabelecimento
da eficácia da inscrição. Da deci-
são desfavorável ao contribuinte,
proferida pelo Chefe do Posto Fis-
cal, caberá recurso uma única
vez ao Delegado Regional Tri-
butário, sem efeito suspensivo,
no prazo de 30 dias contados
da notificação do despacho.

Os contribuintes omissos de GIA

que efetuaram o recolhimento de
ICMS, emitiram NF-e (Modelo 55)
ou entregaram os arquivos de Escri-
turação Fiscal Digital do Sintegra ou
do Registro Eletrônico de Documen-
tos Digitais (REDF) não tiveram
suas inscrições estaduais cassadas
nos termos do §1º do Art. 4º da Por-
taria CAT 95/06. Por outro lado, es-
tes contribuintes continuam sujeitos
às penalidades previstas em regula-
mento devido à falta do cumprimen-
to das obrigações acessórias.

Vale ressaltar que as empre-
sas que não realizaram suas obri-
gações tributárias passam primei-
ro pelo processo de suspensão da
inscrição estadual e, caso não te-
nham regularizado a situação no
prazo, podem perder a mesma. Tal
medida é uma forma de manter o
cadastro de contribuintes atualiza-
do e confiável, inclusive para evi-
tar fraudes e sonegação fiscal.

 A relação dos contribuintes
cassados pode ser consultada di-
retamente na página do Cadesp,
em Mais Informações > Cassa-
ção de Inscrição Estadual >
Terceiro Processo de 2024.

As notificações foram publicadas no Diário Oficial do Estado e a relação
dos contribuintes cassados pode ser consultada na página do Cadesp
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Processo de João Victor por propaganda
irregular irá para o TRE para julgamento
A Federação Brasil da Esperança irá recorrer da decisão, uma vez que há entendimento de que o prefeito fez campanha antecipada da candidata

A Federação Brasil da Espe-
rança, na cidade de Águas de São
Pedro, irá recorrer ao TRE (Tribu-
nal Regional Eleitoral) com a soli-
citação de cassação da candidatu-
ra a prefeito de João Victor Barbo-
za, atual prefeito da cidade, que
tenta a reeleição, e da candidata a
vereadora pelo PL, Camila Vanni
dos Santos Mazella, em função de
que teriam feito campanha eleito-
ral antecipada, o que configura cri-
me eleitoral. Apesar de o juiz eleito-
ral de São Pedro Luciano Francis-
co Bombardieri não ter considera-
do crime eleitoral, a Federação Bra-
sil da Esperança irá recorrer da
decisão, uma vez que há entendi-
mento de que o prefeito fez campa-
nha antecipada da candidata a ve-
readora Camila Vanni dos Santos
Mazella, o que é vedado pela legis-
lação eleitoral.

Na representação, feita no
último dia 30 de agosto, é expli-
cado que João Victor Barboza
tem como sua aliada Camila
Vanni dos Santos Mazella, re-
centemente apresentada como
candidata a vereadora em vaga
remanescente. De acordo com a
denúncia à Justiça Eleitoral,
Camila Vanni oficializou o re-
querimento de sua candidatu-
ra somente no dia 27 de agosto

último, sendo que a convenção
partidária realizada em 23 de
julho deste ano, não continha o
seu nome, portanto, em mo-
mento algum figurou na lista de
escolhidos pelos convencionais.

Conforme a representação à
Justiça Eleitoral, ainda, o senhor
Luiz Fernando Habr apresentou o
requerimento da candidatura de
Camila Vanni dos Santos Mozella
em 27 de agosto, tendo seu CNPJ
emitido somente em 30 de agosto.
"Ocorre que desde 17/08/2023, 10
dias antes de qualquer protocolo
de pedido de candidatura, a repre-
sentada (Camila Vanni dos Santos
Mozella) já distribuía santinhos e
pedia votos explicitante, bem como
veiculava sua suposta candidatu-
ra através de adesivos em veículo
automotor.

Será argumentado no TRE
que as propagandas irregulares e
antecipadas ao pedido de registro
de candidatura se deram com o
total apoio e aval do candidato a
prefeito, João Victor Barbosa, tan-
to que os santinhos foram confec-
cionados com o seu CNPJ
56.373.929/0001-10. "É certo que
enquanto não for requerido o re-
gistro à candidatura, pessoa não é
candidata! Pode até ser pré-candi-
data, mas nunca candidata. É cer-

to ainda que pré-candidato", diz o
pedido de impugnação das candi-
daturas no recurso ao TER.

Na denúncia, também é des-
tacado que foi feito vídeo com pe-
dido de votos, o que só deveria ocor-
rer com o registro da candidatura
e dentro do período eleitoral per-
mitido. "Não houve apenas a sim-
ples distribuição de material, mas
sim o pedido explicito de voto para
diversas pessoas", reforça o pedi-
do de impugnação das candidatu-
ras no recurso ao TRE.

Na ação, é destacado ainda que
o candidato a prefeito João Vic-
tor Barboza se vale da condição
de mandatário (prefeito), para
alavancar a campanha de Ca-
mila Vanni, "levando-a a even-
tos políticos e inserindo sua
propaganda irregular em seus
materiais com claro propósito de
não ser descoberto, o que demons-
tra o abuso de poder político".

Diante destes crimes eleito-
rais, a Federação Brasil da Es-
perança pede irá solicitar ao
TRE que seja reconhecida a pro-
paganda como irregular denun-
ciada, com consequente conde-
nação de multa a ser fixada e a
cassação das candidaturas de
João Victor Barboza e de Cami-
la Vanni dos Santos Mazella. Federação Brasil da Esperança vai recorrer da decisão em primeira Instância do Poder Judiciário

Divulgação
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Prefeito cumpre
ordem judicial e devolve
funcionário perseguido
para a sua Secretaria

Acatando liminar concedida
pelo juiz ePrefeito cumpre ordem ju-
dicial e devolve  funcionário perse-
guido para a sua Secretarialeitoral
Luciano Francisco Bombardieiri, o
prefeito da cidade de Águas de São
Pedro, João Victor Barboza, anulou
a portaria 285/2024, que transferiu
o servidor Elizeo David Vieira Silva,
ocupante do cargo efetivo de servi-
ços gerais da Secretaria de Serviços
Urbanos e Meio Ambiente de Águas
de São Pedro para a Secretaria de
Turismo, Esportes e Termalismo de
Águas de São Pedro. Com isso, o ser-
vidor, que havia sido perseguido pelo
prefeito por colocar adesivo de cam-
panha de candidato concorrente ao
prefeito voltou a trabalhar na Secre-
taria de Serviços Urbanos e Meio
Ambiente da cidade.

A perseguição do prefeito levou
o Ministério Público Eleitoral de São
Pedro a fazer representação contra
ele, que é candidato à reeleição, pe-
dindo que seja multado por desres-
peitar a legislação eleitoral, o que,
posteriormente, poderá resultar na
cassação da sua candidatura ou
diploma. De acordo com a represen-
tação, o prefeito e candidato à ree-
leição João Victor Barboza, violou
norma descrita no art. 73, inciso V,
da Lei Eleitoral n.º 9.504/97, ao re-
mover e transferir o servidor Elizeo
David Vieira Silva,  ocupante do
cargo efetivo de serviços gerais da
Secretaria de Serviços Urbanos e
Meio Ambiente de Águas de São
Pedro para a Secretaria de Turis-

mo, Esportes e Termalismo de
Águas de São Pedro, o que é vedado
nos três meses que antecedem às
eleições. Essa transferência ocorreu
em 11 de julho deste ano, conforme
a Portaria de 15/07/2024, e em 21/
08/2024, transferido de volta àque-
la Secretaria de origem.

O Ministério Público Eleitoral,
na representação, informou que a
remoção/transferência impugnada
é aquela ocorrida no dia 21/08/2024,
da Secretaria de Esportes para a Se-
cretaria de Obras. Tanto o pedido
liminar quanto o pedido principal
dizem respeito a esta conduta veda-
da, pois a primeira transferência,
embora materializada no dia 15/07/
2024, apenas formalizou remoção
que já tinha sido efetivada no mês
de fevereiro de 2024 (segundo espe-
cificado pelo noticiante na Notícia
de Fato apresentada ao MPE).

O servidor Elizeo David Vieira
Silva alegou que o prefeito o trans-
feriu de secretaria em represália ao
fato de ter colocado em seu veículo
particular material de campanha
eleitoral da candidata a prefeita,
Maria Ely (PSD), que também dis-
puta a candidatura de prefeita da
cidade. Elizeo disse que há tempo
ele vem sofrendo assédio a ponto
de chegar ao extremo e denunciar
os fatos à Justiça Eleitoral, e afir-
ma, inclusive, que certamente há
outros servidores que também es-
tariam sendo assediados, mas tem
medo de denunciar em função de
represálias futuras.

Servidor de Águas de São Pedro volta à Secretaria de Serviços Urbanos
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Apesar dos avanços, brasileiros com deficiência
ainda enfrentam vários desafios no dia a dia

Neste 21 de setembro, em que
é comemorado no Brasil o Dia Na-
cional de Luta das Pessoas com
Deficiência, é urgente enfatizar
que o Brasil ainda precisa cami-
nhar muito na direção de uma
efetiva inclusão dos PcDs em
vários setores da sociedade, in-
clusive no mercado de trabalho.
É importante lembrar que, mesmo
com a Lei de Cotas, muitos ainda
encaram empregos informais, 'bi-
cos', subemprego para exercer al-
guma atividade remunerada.

Pessoas com deficiência são
17,3% da população ou 36 milhões
de brasileiros, de acordo com o
Censo 2022, o último realizado pelo
Instituto Brasileiro de Geografia e
Estatística (IBGE). São aqueles in-
divíduos que declararam ter difi-
culdades em ao menos uma das ha-
bilidades investigadas: enxergar,
ouvir, caminhar ou subir degraus;
deficiência mental, intelectual ou
múltipla. Essa representativa
parcela da população precisa de
mais atenção, precisa de novas
políticas e ações voltadas para
inclusão e acessibilidade, que ga-
rantam a todos oportunidades
iguais e amplo acesso a recursos e
serviços essenciais.

No campo do trabalho, o mais
conhecido dispositivo legal criado
para dar oportunidades e direitos
à Pessoa com Deficiência (PcD) é a
Lei nº 8.213/1991, que obriga em-
presas com mais de cem funcioná-
rios a preencher de 2% a 5% dos
postos de trabalho com beneficiá-
rios reabilitados ou PcD. A legisla-
ção, contudo, não entrega a inclu-
são que promete. Por um lado, es-
pecialistas afirmam que a fiscaliza-
ção falha tanto no cumprimento
das cotas quanto na adequação
dos ambientes de trabalho; além
de resistências e preconceitos.
De outro lado, empregadores
reclamam que ficam com todo o
ônus do cumprimento da lei,
sem contrapartidas do poder
público que viabilizem a inclusão,
como uma política efetiva que con-
temple, por exemplo, programas de
capacitação.

Para o Defensor Público Fe-
deral André Naves, que é especia-
lista em Direitos Humanos e Inclu-
são, garantir o direito ao trabalho
digno é fundamental, promove a
satisfação e a realização do indiví-
duo. "O mercado de trabalho pre-
cisa assumir essa característica in-
clusiva. As barreiras enfrentadas
por essa expressiva parcela da
população acarretam prejuízos
individuais e também sociais, já
que a falta de diversidade inibe
a inovação econômica e a cons-
trução efetiva de novas políticas
públicas", afirma.

Naves enfatiza a necessidade
de maior publicidade de informa-

ções e ações que envolvem os PcDs,
importantes para provocar uma
mudança cultural mais profun-
da entre os empregadores e na
sociedade em geral. "O Brasil e
todos os que lideram as ativida-
des econômicas precisam enten-
der que a pluralidade e a diver-
sidade são lucrativas e essenciais
à sobrevivência empresarial".

INCLUSÃO - O Grupo Cha-
verim é uma das Organizações Não
Governamentais (ONGs) que apoi-
am pessoas com deficiência no Bra-
sil. A entidade atua na capital pau-
lista na sociabilização de pessoas
com deficiência intelectual e psicos-
social, promovendo atividades so-
cioculturais, esportivas e de lazer.
Ana Carolina Gomes, de 28 anos, é
uma das participantes. Ela tem di-
ficuldades de se comunicar por con-
ta da timidez, mas as aulas na Ofi-
cina de Teatro do Chaverim vêm
ajudando muito a jovem a se sol-
tar. Ela também faz estágio no
atelier da artista Lucia Py, faz
sessões de fisioterapia e tem
como prática esportiva a cami-
nhada com sua cachorrinha.

Saiba quais são as principais
dificuldades de acessibilidade e in-
clusão que os PcDs enfrentam no
dia a dia: Acessibilidade física e
arquitetônica - Muitos locais ain-
da não são completamente acessí-
veis: falta de rampas, elevadores e
banheiros adaptados. Isso pode li-
mitar a mobilidade e a participa-
ção em atividades diárias; Acessi-
bilidade digital - Sites e aplicativos
muitas vezes não são projetados
para serem acessíveis a pessoas com
deficiência visual, auditiva ou mo-
tora. Isso pode restringir o acesso
a informações e serviços online;
Barreiras burocráticas - Poder pú-
blico, empresas e instituições pri-
vadas colocam tantos requisitos e
exigências para a concessão de be-
nefícios garantidos por lei, que
muitos PcDs desistem de reivindi-
car seus direitos. É o que ocorre,
por exemplo, na compra de veícu-
los com isenção de impostos; Dis-
criminação e preconceito - Pessoas
com deficiência frequentemente
enfrentam estigmatização e precon-
ceito, o que pode levar a barreiras
sociais e profissionais. Isso inclui a
falta de oportunidades de empre-
go e a marginalização em várias
esferas da vida; Educação e for-
mação - A inclusão educacional
ainda é um desafio. Muitas insti-
tuições de ensino não têm recursos
adequados ou treinamentos sufi-
cientes para atender às necessida-
des de alunos com deficiência, o que
pode impactar o seu desenvolvi-
mento e futuras oportunidades.

Além de Saúde e cuidados - O
acesso a cuidados de saúde pode
ser limitado, principalmente em
regiões do país mais distantes dos

O Grupo Chaverim é uma das Organizações Não Governamen-
tais que apoiam pessoas com deficiência no Brasil, como Ana
Carolina Gomes, de 28 anos

grandes centros ou por pessoas com
deficiências complexas. Pode haver
dificuldade também de atendimen-
to por profissionais de saúde que
compreendam plenamente as ne-
cessidades dos PcDs. Além disso, a
disponibilidade e a qualidade de
serviços de apoio, como assistência
pessoal, reabilitação e terapia po-
dem ser precários, dependendo dos
recursos financeiros da família;
Transporte - A acessibilidade no
transporte público e privado ainda
é um problema na maioria das re-
giões do país. A infraestrutura de
transporte raramente é adequada
e veículos adaptados podem ser
escassos ou inacessíveis para uma
boa parcela dessa população; Par-
ticipação social - Barreiras para a
participação plena em atividades

culturais, esportivas e recreativas
ainda ocorrem devido à falta de
opções inclusivas e acessíveis em
muitas regiões do país; e Políticas
públicas e legislação - As leis e polí-
ticas de proteção e inclusão ainda
não são suficientemente robustas
ou não são aplicadas efetivamente
no Brasil. Todos esses problemas
são interligados e podem variar
de acordo com o contexto local
e a situação econômica do indi-
víduo com deficiência. "Já cami-
nhamos muito, mas ainda é preci-
so avançar para resolver esses de-
safios, o que envolve um esforço
contínuo em educação, políticas
públicas e mudanças culturais, a
fim de garantir uma sociedade re-
almente mais inclusiva e acessível",
resume André Naves.
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Maria Ely Bueno quer ser a primeira mulher no
comando da Prefeitura de Águas de São Pedro
Ao seu lado do vice e empresário Moraes do Grande Hotel, Maria Ely Bueno fala sobre suas principais propostas para Águas de São Pedro

Maria Ely Bueno com o vice Moraes do Grande Hotel Casada com Marcelo Bueno (Pato), Maria Ely é mãe das jovens
Mayara, Maria Clara e Maria Eduarda

Com apoio da comunidade, Maria Ely quer ser a primeira mu-
lher a comandar a Prefeitura de Águas de São Pedro

Daniella Oliveira

Com o desafio de ser a primei-
ra mulher a comandar a Prefeitu-
ra de Águas de São Pedro, a em-
presária Maria Ely de Lima Bueno
(PSD) é candidata a prefeita na
Estância. Casada há 32 anos com
Marcelo da Silva Bueno (Pato), e
mãe das jovens Mayara, Maria
Clara e Maria Eduarda, ela pro-
põe uma gestão técnica e parti-
cipativa. Ao seu lado, Maria Ely
tem como vice o empresário Anto-
nio Pereira de Moraes, o Moraes
do Grande Hotel. Em entrevista
A Tribuna, a candidata detalha
suas propostas pautadas em políti-
cas públicas justas e igualitárias.

Gestão Pública e
Transparência

Pergunta (P) - Quais são
suas principais propostas
para melhorar a transparência
na administração pública?

Resposta (R) - Gostaria de
agradecer a oportunidade de com-
partilhar as principais propostas
do nosso plano de governo que está
centrada nas pessoas que vivem,
visitam e investem na cidade. E
convido a todos a conhecerem nos-
so plano completo, me colocando a
disposição para diálogo e apresen-
tação para todos. Águas de São
Pedro, o local que escolhemos para
viver! A cidade nasceu pronta, foi
planejada, reconhecida por visitan-
tes de todo o país e internacional-
mente, com fonte de águas termais
consideradas "milagrosas", com
tranquilidade e qualidade de vida.
A nossa gestão, com a participação
da população, irá aproveitar essa
base consolidada e valorizar os seus
pilares para desenhar a melhor
Gestão em qualidade de vida para
os moradores, turistas, empresári-
os e trabalhadores. Inclusão soci-
al, pois não queremos que ninguém
fique para trás. Participação cida-
dã para que as decisões sejam to-
madas de forma democrática e
transparente. Solidariedade, para
contribuir para o bem-estar coleti-
vo e não apenas com o individual.
Respeito e diversidade, acolhendo
e celebrando as diferenças para ter
uma cidade justa equilibrada. De-
senvolvimento Sustentável para
que nosso crescimento seja equili-
brado e respeite o meio ambiente.
Segurança no sentido amplo, além
da segurança pública, para garan-
tir que todos os direitos sejam res-
peitados, contribuindo para uma
vida com proteção, dignidade e
tranquilidade e com a garantia de
que todos os recursos sejam utili-
zados e aplicados corretamente.
Estamos nos colocando à disposi-
ção da população com respeito à
democracia para que, juntos, pos-
samos cuidar e construir uma ci-
dade que tenha um desenvolvimen-
to sustentável e seja reconhecida
pelas suas características e pela
qualidade de vida de todos que
moram, investem e visitam a cida-
de. E como faremos isso? Juntos!

Nesse plano, o munícipe en-
contrará três grandes frentes que
serão as estratégias macro da nos-
sa gestão. E em todas elas, a popu-
lação é prioridade: Gestão, Pesso-
as, Negócios, Experiência, Respon-
sabilidade, Competência, Respeito
e União para transformar a nossa
cidade. A transparência é funda-
mental a gestão pública, visto que
administrarei o dinheiro da popu-
lação e será sempre em prol da co-
munidade.  Tenho o compromisso
de garantir que cada cidadão te-
nha acesso claro e direto sobre a
administração da cidade. Serei uma

pessoa disponível, atenta às neces-
sidades das pessoas em prol do co-
letivo e respondendo com agilida-
de os questionamentos e sugestões.
O meu desejo é que a cidade seja
desenvolvida com e para todos, não
pensando apenas no presente, mas
estruturando-a para atender as de-
mandas do futuro. Para ser trans-
parente é preciso ter uma escuta
genuína, favorecer a participação
da população nas decisões, ter prin-
cípios e valores éticos de integrida-
de e comunicar constantemente as
ações e a aplicação dos recursos.
Quero garantir que os orçamentos,
contratos, licitações, gastos públi-
cos estejam disponíveis de forma
clara, detalhada, atualizada com
uma linguagem fácil e simples de
entender.

(P) - Como você preten-
de combater a corrupção e
garantir a ética no gover-
no municipal?

(R) - A corrupção existe quan-
do há interesse individual, para
além do coletivo. E a minha pro-
posta é trabalhar para e com a po-
pulação. Tenho princípios e valo-
res sólidos e aplicarei na minha
gestão. A população será ouvida e
receberá informações e dados para
garantir que os recursos estão sen-
do aplicados da maneira correta.
Manteremos processos claros e efi-
cientes e divulgarei dados e infor-
mações para que a população pos-
sa acompanhar de perto.

(P) - Quais medidas você
planeja implementar para au-
mentar a participação cidadã
nas decisões governamentais?

(R) - A primeira premissa é
estar disponível e interessada ge-
nuinamente nas pessoas e na me-
lhoria da cidade. Sou filha de Águas
e escolhi essa cidade para viver,
criar minhas filhas e receber meus
netos. E não quero um cargo, eu
quero servir as pessoas e adminis-
trar os recursos públicos com ética
para gerar bem-estar para a popu-
lação nos pilares essenciais que é a
educação, saúde, segurança, es-
portes e lazer, emprego e renda e
dignidade. Teremos um canal di-
reto com todos, para que os cida-
dãos acompanhem em tempo real
os projetos e investimentos da pre-
feitura, para que informem os pro-
blemas e necessidades e para envi-
ar sugestões. Manteremos e incen-
tivaremos os conselhos para parti-
ciparem das decisões com diálogos
frequentes. Divulgaremos relatóri-
os e informações em formato sim-
plificado e didático sobre os gas-
tos, projetos e a destinação dos re-
cursos nos seus devidos locais.
Promoverei rodas de diálogos fre-
quentemente por temas para que a
população traga a sua necessida-
de. Criar o aplicativo "Ouvidoria
Cidadã", no qual o cidadão apre-
sentará sua demanda com garantia
de resposta em prazo determinado.

Economia e Turismo
(P) - Quais são suas estra-

tégias para atrair novas em-
presas e investimentos para
a cidade? Pensando nos co-
merciantes, rede hoteleira,
quais suas propostas para
melhorar o setor de Turismo?
Como você pretende apoiar
os pequenos negócios e em-
preendedores locais?

(R) - O turismo é a principal e
única economia da cidade. Para
buscar investimentos, teremos um
setor de captação de recursos pú-
blicos e privados que fará todos os
esforços para trazer recursos para

a cidade. Temos credibilidade e
bons relacionamentos que favore-
cerão essa jornada. Teremos uma
gestão técnica e inovadora, colo-
cando Águas no mapa dos princi-
pais pontos turísticos do Estado de
São Paulo e do País. Águas nasceu
pronta. Já temos a rede hotelaria,
temos o comercio e temos todas as
peculiaridades e charme da cida-
de. Temos a 2ª agua termal em teor
de enxofre do mundo. Temos es-
paços públicos que precisam ser
revitalizados para que os turistas
possam utilizar também. Resgata-
remos, valorizaremos, difundire-
mos e promoveremos o termalis-
mo para atrair turistas. Realizare-
mos parcerias com agência de via-
gem das capitais e grandes cida-
des, organizando pacotes de lazer
e negócios para atrair turistas de
longa permanência, por meio da
criação de pacotes de lazer e even-
tos. Águas está numa localização
estratégica no Estado de São Paulo
e isso favorece o deslocamento de
turistas para a cidade. Revitaliza-
remos todas as áreas verdes da ci-
dade com perspectiva de qualida-
de de vida. Reformaremos o cen-
tro de convenções com equipamen-
tos e estrutura moderna para atra-
ir turismo de negócios e realizare-
mos parceria com grandes empre-
sas para receber esses eventos e
congressos. Aprimoraremos o ca-
lendário anual de eventos. Reali-
zaremos captação de congressos,
eventos esportivos, eventos de qua-
lidade de vida, eventos empresari-
ais, eventos de medicina, de turis-
mo, beleza e estética. Promovere-
mos calendário de eventos gastro-
nômicos com o comercio local. Re-
ativaremos a medicina termalista,
trazendo de volta o médico terma-
lista. Promoveremos atividades
culturais diferenciadas, com mú-
sicas clássicas, jazz, blues, dentre
outros eventos. Implantaremos um
projeto para estruturar o Parque
das Águas com foco na sustentabi-
lidade, qualidade de vida e lazer para
todas as idades. É preciso gerar de-
manda turística e realizar formação
continuada. Essas estratégias e ações
contribuirão para atrair turismo de
lazer e negócios, para que os turis-
tas venham durante a semana e
também permaneçam na cidade.
Em parceria com o Senac e Sebrae,
auxiliaremos os pequenos negóci-
os e empreendedores a desenvol-
verem seus planos de negócios.

Educação
(P) - Quais são suas pro-

postas para melhorar a qua-
lidade da educação nas esco-
las municipais? Como você
planeja lidar com a falta de
recursos e infraestrutura nas
escolas? O que você fará para
valorizar e capacitar os pro-
fessores da rede pública?

(R) - Educação: ser exemplo
de educação pública para o país e
valorizar os educadores. Todo re-
curso que recebemos para a educa-
ção será revertido para a educa-
ção. Educação é um pilar essencial
para desenvolver os cidadãos e um
pilar essencial para meu governo.
Investir continuamente na educa-
ção municipal, atendendo todas as
necessidades da comunidade esco-
lar. Promover diálogos constantes
e permanentes com a comunidade
escolar: familiares, estudantes e
educadores com o intuito de incen-
tivar e apoiar as ações, disponibili-
zar recursos e realizar atividades
que favoreçam a aprendizagem e a
formação cidadã. Estimular a for-

mação cidadã, utilizando os pila-
res da UNESCO: aprender a apren-
der, aprender a conhecer, apren-
der a ser e aprender a conviver.
Investir na infraestrutura e insta-
lações dos prédios, nos recursos,
equipamentos de última geração,
mobiliários e materiais necessários
para facilitar o processo de ensino-
aprendizagem e oferecer condições
adequadas de trabalho para todos
os educadores. Investir na forma-
ção continuada de todos os educa-
dores, oferecendo oportunidade de
cursos, especializações, participação
em eventos e necessidade que ve-
nham surgir de acordo com as de-
mandas dos profissionais. Encon-
tro com familiares sobre os temas
que envolvem a infância e a ado-
lescência para favorecer o aprendi-
zado dos estudantes e a integração
com os familiares. Promover a edu-
cação inclusiva, respeitando a di-
versidade, estimulando o potenci-
al, a capacidade e o talento de cada
um. Realizar parcerias com Senac
para promover o ensino profissio-
nalizante; oferendo perspectivas e
oportunidades para jovens e adul-
tos. Promover a formação de mo-
nitores/ guias ambientais e de tu-
rismo complementando a iniciação
desenvolvida a partir da escola.
Disponibilizar formação de empre-
endedorismo, plano de negócios,
educação financeira, marketing
digital, inteligência artificial e pro-
jetos como formação extracurricu-
lar. Implantação do Centro de En-
sino de línguas: inglês, espanhol e
libras, conforme a legislação para
diversas faixas etárias. Melhorar a
merenda escolar, garantindo a se-
gurança alimentar através de uma
dieta balanceada e saudável. For-
necer uniforme e todo material es-
colar necessário e em tempo para
atender as necessidades de ensino-
aprendizagem. Ampliar e acompa-
nhar a parceria com a área de Saú-
de no atendimento multidisciplinar
para as crianças com necessidades
educativas especiais: fonoaudiolo-
gia, psicologia, psicopedagogia e
quando necessário encaminhamen-
to aos profissionais neurologistas
e psiquiatras infantis da Clínica de
Especialidades e de especialistas em
parceria com outros municípios.
Ampliar o conhecimento, por meio
de renovação dos acervos físicos e
digitais da biblioteca, para atender
toda comunidade escolar. Criar um
espaço escolar itinerante com bibli-
oteca e sala de aprendizagem para
atender os bairros a partir de um
cronograma planejado e das neces-
sidades da população. Implantar
programa de alfabetização para
adultos (EJA). Criação do curso
municipal preparatório para vesti-
bular e ENEM. Realizar atividades
de leitura, arte, música, teatro, ci-
dadania e sustentabilidade, esti-
mulando a ampliação do tempo de
permanência do estudante na es-
cola. Fortalecer a participação ati-
va dos estudantes por meio de grê-
mio estudantil, associações e en-
contros com representantes. Reali-
zar a formação de primeiros socor-
ros para todos os funcionários,
anualmente. Manter estruturada
a brigada de incêndio nas escolas.
Ter dentista na escola e um lugar
adequado para trabalho. Ter um
enfermeiro na escola. Implantação
do Programa Turismo na Escola
para oferecer aos estudantes conhe-
cimentos sobre a história da nossa
cidade e a importância do turismo
na nossa cidade. Instalação de câ-
meras de monitoramento em todas
as dependências das Escolas do

Município. Possibilitando a Central
de Monitoramento um acompa-
nhamento online de eventuais ocor-
rências. Implantação de Câmeras
de reconhecimento facial nas en-
tradas e saídas dos alunos e imedi-
ações das Escolas. Essa tecnologia
permite o envio em tempo real para
os pais dos alunos, o registro de
entrada e saída da escola e permi-
tir o envio online para o Sistema
Estadual e Federal de Prevenção a
Violência nas Escolas. Caso algu-
ma captura identifique faces cadas-
tradas no sistema, é enviado um
alerta para as autoridades locais.

Saúde
(P) - Quais são seus pla-

nos para melhorar o atendi-
mento nos postos de saúde e
hospital municipal? Como
você pretende lidar com a fal-
ta de medicamentos, tempo
de espera em consultas e
equipamentos médicos?
Quais ações você propõe
para promover a saúde pre-
ventiva na comunidade?

(R) - Saúde: ter uma popula-
ção saudável fortalecendo a medi-
cina preventiva. Águas é uma ci-
dade pequena e tem características
naturais e estruturais que contri-
buem para a saúde e bem-estar. É
fácil sabermos as prioridades de
saúde da população como um todo
e fazer um acompanhamento efeti-
vo e regular da saúde da popula-
ção. Temos que cuidar da saúde de
todas as idades com prevenção,
promoção de saúde e agilidade nas
intervenções necessárias. Rastrear
as condições de saúde da popula-
ção, identificando as principais co-
morbidades e necessidades para
dar um tratamento específico, in-
vestindo recursos necessários. Hu-
manizar e acolher os moradores
nos serviços à população. Contra-
tar acompanhante de idosos no
transporte para atendimento em
outras cidades. Ampliar cuidados
de saúde de idosos: Contratação
de um geriatra. Ampliar os medi-
camentos da farmácia e gerir com
eficiência a distribuição. Realizar
convenio com a Santa Casa de São
Pedro e Piracicaba oferecendo qua-
lidade, agilidade e segurança para
os pacientes que necessitam de exa-
mes e atendimentos. Ampliar o
horário do ultrassom para atender
as demandas dos moradores. Dis-
ponibilizar uma ambulância UTI e
médico para atender as primeiras
necessidades da transferência. Re-
alizar mutirão das diversas especi-
alidades de médicos para reduzir
as filas de atendimento a atender
com rapidez a população. Ampliar
o serviço odontológico, contratar
cirurgiões dentistas e equipamen-
tos (próteses, tratamento de canais
e demais necessidades) para garan-
tir a todos o direito de sorrir feliz.
Ampliar a infraestrutura para a fi-
sioterapia, considerando os equi-
pamentos adequados. Aumentar a
infraestrutura de equipamentos
diagnósticos. Criação do grupo do
HiperDia (Hipertensão e Diabetes),
ampliando e facilitando o acesso de
saúde das pessoas que tem hiper-
tensão e diabetes. Ampliação do
atendimento do Programa Médico
da Família. Criar programas para
promover a saúde mental. Atendi-
mento da saúde do Homem e da
Mulher, realizando atividades pre-
ventivas e diagnósticas o ano todo.
Estruturar a política de vigilância
em saúde, prevenir, combater e
acompanhar as endemias "Dengue
se combate o ano inteiro". Apoio

aos programas narcóticos anôni-
mos e alcoólicos anônimos. Reali-
zar plano de ação com a Vigilância
Sanitária para garantir a seguran-
ça alimentar e infraestrutura dos
estabelecimentos. Criar programa
Saúde na escola com ações em acui-
dade visual, cuidados de higiene e
lavagem nas mãos e promoção de
palestras com especialistas para
conscientização em educação sexu-
al e prevenção às drogas. Realizar
com parcerias com universidades;

Segurança Pública
(P) - Quais medidas você

pretende adotar para melho-
rar a segurança pública na
cidade? Como você vê a rela-
ção entre a prefeitura e as
forças de segurança (polícia
militar e guarda municipal)?
Apesar de serem considera-
da baixa em Águas de São
Pedro, quais são suas propos-
tas para combater a violên-
cia e a criminalidade?

(R) - Segurança no sentido
amplo, além da segurança pública,
para garantir que todos os direitos
sejam respeitados, contribuindo
para uma vida com proteção, dig-
nidade e tranquilidade e com a ga-
rantia de que todos os recursos se-
jam utilizados e aplicados correta-
mente. Aprimorar o sistema inte-
grado de câmeras na entrada, saí-
da e bairros da cidade. Implantar
Operação Delegada para melhorar
a segurança da cidade. Valorizar a
equipe da Guarda Civil Municipal
e atender suas necessidades. Esta-
belecer parcerias com a Secretaria
de Segurança Pública do estado
visando o combate e a prevenção
de violência urbana e a criminali-
dade com programas educativos na
escola do município. Implantar a
formação continuada e oferecer
oportunidades de estudo para o
efetivo. Implantar integração das
câmeras de residência no monito-
ramento da cidade. Implantação do
patrulhamento setorizado no Mu-
nicípio para uma ronda mais efi-
caz. Incentivar a integração entre
Guarda Civil e Polícia Militar no
patrulhamento da cidade. Buscar
alternativas com a Secretaria de
Segurança de Estado para o funci-
onamento adequado da delegacia
com escrivão, investigador e dele-
gado na cidade. Implantar o De-
partamento Municipal de trânsito.
Melhorar a iluminação da cidade.
Implantar programa de mobilida-
de e acessibilidade urbana. Implan-
tação de Central de Monitoramen-
to de Imagens funcionando 24 ho-
ras por dia 7 dias da semana. Ins-
talação de 50 novas câmeras de
monitoramento, posicionadas es-
trategicamente em todos os bair-
ros da Cidade. Possibilitará a visu-
alização online, por parte da Cen-
tral de Monitoramento, de toda
movimentação de veículos e pesso-
as. Instalação, em pontos estraté-
gicos, de câmeras de monitoramen-
to ligadas ao Sistema DETECTA da
Polícia Militar, que possibilitará a
identificação de veículos suspeitos.
Investimento em equipamentos
modernos para a central de moni-
toramento. Armazenamento em
nuvem das imagens capturadas,
possibilitando assim uma maior
segurança e capacidade de dias
armazenados (no mínimo 60 dias).
Instalação de Alarme Monitorado
em todos os prédios da Prefeitura,
sendo todas as ocorrências atendi-
das pela Central de Monitoramen-
to gerando mais segurança e eco-
nomia para o Município.


